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симбирский ритм

  Передача «Сказка за сказкой» стала победителем в номинации «Лучшая 
развлекательная программа» на  детской «ТЭФИ» - фестивале детского 

телевидения в России «Включайся!», который в 9-й раз прошел в Москве.

Управлением по экономической безопасности и противодействию 
коррупции регионального УМВД в Инзенском районе обнаружена неза-
конная рубка леса ценных пород. Сумма ущерба составила более  

150 млн рублей. 

На фасаде дома № 16 по улице Пионерской (Нижняя Терраса) 
установили мемориальную доску Тимофею Пятаеву. В 1943 году он 
был призван в погранвойска. На счету почетного пограничника 197 

задержаний нарушителей границы.

Страшный ОСАГО

Продажи кашасы в России в 2013 году 
выросли на 30,8% - до 3,9 тыс. дал по 

сравнению с 2012 годом. Об этом гово-
рится в материалах британского исследо-
вательского агентства IWSR, на которое 

ссылается ИТАР-ТАСС.

кашаса - алкогольный напиток, получа-
емый перегонкой забродившего сока сахар-
ного тростника, крепостью 39-40 градусов. 
Основные страны-производители этого ал-

коголя - Бразилия и ЮАр.
реализация рома в россии в 2013 году 

увеличилась почти на 20% - до 807,7 тыс. 
дал против результатов 2012 года, подсчи-
тали в IWSR.

При этом значительно снизились про-
дажи текилы - на 9%, до 420,6 тыс. дал от-
носительно уровня предыдущего года.

Британские аналитики отметили, что ры-
нок крепких напитков в россии вырос в 2013 
году на 11% - до $21,8 млрд (по розничным 

ценам). В натуральном выражении продажи 
увеличились только на 0,2% - до 234 млн дал.

специалисты IWSR также понизили 
прогноз роста импорта крепкого алкоголя 
в россию в 2014 году до 3,1% относительно 
2013 года. По новым данным, он составит 
16,2 млн дал в 2014 году.

ранее британские аналитики считали, 
что в 2014-м, 2015-м и 2016 годах рост им-
порта крепкого алкоголя в россию соста-
вит 9,3, 7,5 и 6,4% соответственно.

В ульяновске прошёл Межрегиональный форум 

«Здоровая семья - здоровая россия!» 

С бизнес-миссией

В Ульяновске наградили 
семьи, которые могут похва-
статься хорошим здоровьем. 

При поддержке местного 
отделения «Единой России» в 

городе прошел Межрегиональ-
ный форум «Здоровая семья -  

здоровая Россия!».

О том, какое отношение к 
межрегиональному слету семей 
имеет партийный проект «Здо-
ровый регион», рассказал его 
региональный куратор Василий 
Гвоздев.

- Данный проект реализуется 
на территории региона уже два 
года и объединяет в себе целый 
комплекс мероприятий, которые 
направлены на оздоровление 
населения. сформировать здо-

ровый регион без здоровой се-
мьи невозможно. Партию очень 
беспокоит женское здоровье, 
количество абортов и разводов 
на территории области, а также 
вопросы неформального граж-
данского брака среди молодежи. 
с нашей стороны проводятся 
разъяснительные беседы среди 
студентов в высших учебных 
заведениях области. Здоровая 
молодежь, здоровая нация - за-
лог успеха и дальнейшего про-
цветания ульяновской области 
и великой россии, именно эта 
идеология лежит в основе госу-
дарственной политики, - сказал 
Василий Гвоздев.

участие в слете приняли 150 
семей из ульяновской и самар-
ской областей. Все приехали не 

с пустыми руками, подготовили 
творческие номера и поделки, в 
создании которых участвовала 
вся семья.

такие встречи местные вла-
сти пообещали проводить и в 
дальнейшем.

Депутат областного пар-
ламента от фракции «единая 
россия» Галина Федорова от 
депутатского корпуса вырази-
ла надежду, что в следующем 
году к работе его площадок при-
соединятся семьи и из других 
регионов. «Национальная идея 
заключается в здоровой и счаст-
ливой семье. Этот путь нелегкий,  
но очень успешный, который 
должен вдохновлять окру-
жающих на новые подвиги», -  
добавила она.

В обсуждении тарифов ОСАГО приняли 
участие представители ЦБ, страховщи-

ков, депутаты и первый зампреда прави-
тельства России Игорь Шувалов.

На совещании, прошедшем в правитель-
стве, ЦБ предлагал повысить коэффициенты 
в 31 регионе - базовый тариф на 23% в 2014 г. 
и еще на 18-20% в 2015 г., российский союз 
автостраховщиков (рсА) - увеличить тариф 
на 40%. Некоторые депутаты предлагали от-
казаться от индексации тарифа, но председа-
тель комитета думы по финансовому рынку 

Наталья Бурыкина в апреле заявила, что за-
конопроект не пойдет на второе чтение, пока 
не будет расчетов тарифа от ЦБ.

В итоге было принято решение: осенью 
тариф вырастет на 18-24%, а страхователь 
получит право самостоятельно выбрать 
форму компенсации - деньги или ремонт.

В последние годы страховщики жалу-
ются на убыточность ОсАГО, однако из-
дание отмечает, что в январе - марте 2014 
года сборы страховых компаний выросли 
на 8,9% (до 28,5 млрд рублей), а выплаты - 
только на 7,2% (18,7 млрд).

Предпринимательское сообщество нашей 
области продолжает развивать сотруд-
ничество с Республикой Крым. Третья 
по счету бизнес-миссия на полуостров 

завершится 27 июня.

Напомним, впервые ульяновские пред-
приниматели посетили республику в конце 
апреля. В рамках первого рабочего визита 
заключено 10 договоров с гостиницами и 
санаториями на летний сезон, подписано 
соглашение о поставке оборудования ло-
кальных очистных сооружений для нужд 
гостиничных комплексов, а также налажено 
сотрудничество в области строительства.

По словам организаторов, сформирован 
каталог предприятий ульяновской обла-

сти, готовых активно взаимодействовать с  
республикой крым. В нем представлено бо-
лее 20 актуальных предложений по коопе-
рации между регионами.

«В этот раз в бизнес-миссии примут 
участие шесть субъектов малого и среднего  
предпринимательства региона, представ-
ляющих такие отрасли, как строитель-
ство и управление в сфере гостинично-
развлекательного бизнеса, туризм и 
рекреация, пищевая промышленность, 
деревообработка. В рамках бизнес-миссии 
планируется проведение двухсторонних 
переговоров в Алуште, Ялте и Феодосии», 
- отметил председатель правления корпо-
рации по развитию предпринимательства 
ульяновской области руслан Гайнетдинов.

Больше кашасы и меньше текилы

Георгий Кузнецов 

Июньское заседание Законодательного 
собрания, вопреки планам, не стало по-

следним перед летними каникулами. Как 
объявил, открывая его, спикер Анатолий 

Бакаев, который, кстати, вчера праздновал 
первый день рождения в роли председателя 

областного парламента, 23 июля депутаты 
соберутся внеурочно для утверждения 

очередных поправок в бюджет. 

с изменений в областной бюджет-2014 
началось и вчерашнее заседание. Депутаты 
распределили по статьям 267,8 миллиона 
рублей федеральных безвозмездных посту-
плений. Примечательно, что 154,5 из них 
- средства 2013 года, не потраченные на це-
левые нужды (из-за позднего поступления 
из федерального бюджета их не успели рас-
торговать в рамках ФЗ-№ 44) и возвращен-
ные федералам. регионам все-таки удалось 
доказать несправедливость такой ситуации, 
и средства вновь поступили в бюджеты 
субъектов.

и прошлогодние, и новые поступления в 
основном направлены министерствам стро-
ительства, физкультуры и спорта, здраво-
охранения и сельского хозяйства. Отдельно 
отметим выделение 60 миллионов на строи-
тельство гидротехнических берегоукрепи-
тельных сооружений у села ундоры. 

В первом чтении приняты изменения 
в закон о мерах по улучшению демографи-
ческой ситуации. Поправки устанавливают 
взаимосвязь выделения средств на предо-
ставление единовременной социальной вы-
платы на приобретение жилого помещения 
семьям, в которых в результате многоплод-
ных родов родились дети, и при рождении 
четвертого или последующих детей с нуж-
даемостью данных семей в жилых помеще-
ниях. Перед вторым чтением эти изменения 
будут тщательно обсуждены, чтобы, как ска-
зал вице-спикер, председатель социального 
комитета игорь тихонов, учесть все нюансы. 
(Напомним, речь идет о выделении пособия 
на улучшение жилищных условий в размере 
миллиона рублей.)

(Продолжение на стр. 5)

Депутаты заступились  
за производителей пива
ради наполнения бюджета 
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подробности

416 наших ребят уже начали прохождение военной службы, еще около 
тысячи ульяновцев до 15 июля будут оправлены в части. Всего на призыв-
ные комиссии в  рамках весеннего призыва должно быть вызвано более 

7000 граждан, сообщили в военном комиссариате Ульяновской области.

На I Межрегиональной конференции добровольческих инициатив по ра-
боте с пожилыми людьми, организованной благотворительным фондом 
«Старость в радость», ульяновская команда была отмечена грамотой и 

медалью «За оптимизм и желание изменить мир к лучшему».

Ученица физико-математического лицея № 38 Елизавета Логунова стала 
соперницей 12-го чемпиона мира Анатолия Карпова в сеансе одно-
временной игры во время 45-го Всероссийского турнира «Белая ладья». 

Наша команда стала одной из самых молодых.

Клещи атакуют Где проведут отпуск ульяновцы? «Золото» за пятёрки

В 2014 году в лечебно-профилактические учреж-
дения Ульяновской области по поводу укусов 

клещей обратились 559 человек. Это на 78 меньше 
аналогичного периода прошлого года. По заве-

рению медиков, в этом году случаев заболевания 
клещевым энцефалитом в регионе не зарегистри-

ровано.

«При обнаружении на теле клеща для его извле-
чения необходимо обратиться в травмпункт по мес-
ту жительства. Важно получить медицинскую по-
мощь в первые трое суток после укуса насекомого. 

Экстренная профилактика клещевого энцефа-
лита проводится с использованием противовирус-
ного препарата. Ни в коем случае нельзя заниматься 
самолечением, это опасно для жизни», - напоминает  
начальник отдела оказания медицинской помощи 
взрослому населению минздрава области Анатолий 
Лазарев. 

41% ульяновцев и жителей области, собирающихся в отпуск, планируют 
отправиться отдыхать за границу. Таковы результаты опроса рекрутинго-

вого портала HeadHunter. Так, чаще всего работники выбирают для отдыха 
курортные страны, а каждый пятый планирует маршруты знакомства с 

какой-либо европейской столицей. 

По данным опроса, самым популярным курортом для жителей ульяновской 
области является турция, а среди европейских стран предпочтение отдается 
италии. В тОП-5 самых популярных стран для отдыха также вошли испания, 
Греция и египет.

среди тех ульяновцев, кто не планирует покидать страну во время отпуска, от-
дых на даче (22%) даже популярнее, чем отдых на отечественном курорте (14%).

По мнению опрошенных на сайте hh.ru ульяновцев, лучшими месяцами 
для отпуска являются  июль (35%) и август (37%). стоит отметить, что ак-
тивному отдыху свое предпочтение отдает значительно большее число рабо-
тающих жителей области, нежели пассивному (29% vs 17%), в то время как 
каждый второй старается чередовать отпуск на пляже с активным туризмом. 
При этом каждый второй покупает авиабилеты, бронирует гостиницы, а также 
составляет маршруты прямо на рабочем месте.

406 ульяновским выпускникам впервые 
вручили региональные золотые и серебряные 
медали. Знаки отличия отлили из настоящих 

драгметаллов: на это из бюджета региона 
выделили шесть миллионов рублей.

- 265 выпускников получили золотые меда-
ли, 141 - серебряные, - уточнили в минобразо-
вания области. 

каждая награда весит девять граммов. сто-
имость одной золотой медали - около 17,5 тыся-
чи рублей, серебряной - 1131 рубль. В нынеш-
нем году по госзаказу изготовили 331 золотую 
и 242 серебряные медали: часть из них доста-
нется выпускникам следующего года.

По мнению лидера движения «За советскую 
школу» Лидии Жуковской-Латышевой, «меда-
ли должны быть обязательно - неважно, из чего 
их будут отливать».

В ульяновске заработал головной  
испытательный центр «Алмаз-Антей»
«искра» будет проверять 
приборы «на вшивость»
Георгий Кузнецов 

Очередное заседание военно-промышленной комиссии 
при правительстве Ульяновской области прошло вчера на 

заводе «Искра».

Место было выбрано не случайно. как отметил губер-
натор сергей Морозов, за последние пять лет завод сделал 
заметный шаг вперед, кроме производства начал и соб-
ственные разработки, вдвое - с 250 до 500 - увеличил число 
рабочих мест, а в настоящее время по праву претендует на 
ведущие роли в ОАО «концерн ПВО «Алмаз-Антей», объ-
единяющем отечественные предприятия, разрабатывающие 
и выпускающие вооружение ПВО и ПрО.

Дело в том, что именно на «искре» в рамках програм-
мы модернизации в настоящее время создается головной 
испытательный центр (Гис) концерна, предназначенный 
для проведения сертификации электронной компонентной 
базы отечественного и импортного производства.

Гис создается на базе центральной испытательной ла-
боратории завода в целях контроля ЭкБ, поступающего на 
предприятия «Алмаз-Антея» для последующего использо-
вания в продукции военного, космического и специального 
назначения. как образно, но емко определил генеральный 
директор ОАО «НПП «Завод искра» руслан тарасов, «мы 
проверяем приборы и их составляющие «на вшивость». 

Всего под Гис отведена площадь  размером в две тыся-
чи квадратных  метров. За счет собственных средств (100 
миллионов рублей) были подготовлены все помещения. Но 
вот оборудование закупается по федеральной программе. 
(кстати, всего по программе модернизации до 2018 года в 
завод будет вложено около миллиарда рублей.)
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Кирилл Шевченко

В четверг 26 июня в Ульяновске прошел семинар-совещание 
субъектов ПФО по вопросам открытого государственного 
управления и общественного контроля. Пленарное заседа-
ние семинара посетил министр РФ Михаил Абызов, где он 

подписал с губернатором Сергеем Морозовым меморандум 
о сотрудничестве. 

В ходе пленарного заседания опытом реализации системы 
отрытого государственного управления и общественного кон-
троля поделились представители ульяновской области, татар-
стана, самарской области и Пермского края. 

сергей Морозов в завершении своего выступления выдви-
нул два предложения.

Первое. Необходимо сформировать комплексную много-
уровневую организационную структуру общественного конт-
роля, которая охватывала бы всю вертикаль - «федеральный 
центр - округ - регионы - муниципалитеты - поселения». Это 
позволит обеспечить на федеральном уровне координацию 
деятельности федеральных, региональных и муниципальных 
структур в сфере общественного контроля. Для этого следует: 
сформировать единую информационно-аналитическую и ме-
тодическую базу общественного контроля в регионах и муни-
ципальных образованиях; использовать и совершенствовать 
все кадровые возможности в данной сфере, вплоть до форми-
рования института общественных экспертов по конкретным 
направлениям экономического, социального, культурного, 
правового, управленческого развития; активно распространять 
успешный опыт общественного контроля на всех уровнях.

и второе. следует развивать формы прямого взаимодей-
ствия федеральных и региональных  общественных структур 
в сфере реализации проектов открытости и  общественного 
контроля. Для этого имеет смысл заключать прямые соглаше-
ния о взаимодействии между общественными, экспертными 
советами, при федеральных органах власти и аналогичными 
общественными структурами в регионах.

Михаил Абызов не только безоговорочно поддержал эти 

предложения, но и высоко оценил практику ульяновской об-
ласти. «Многие представленные сегодня региональные про-
граммы делают упор на интернет, - сказал министр, - но здесь 
мне куда больше импонирует опыт ульяновской области. ин-
тернет интернетом, открытые данные открытыми данными, 
но они никогда не заменят прямого общения. Нам необходимо 
тщательно следить за жизнеспособностью только что прошед-
шего отладку механизма открытого государственного управ-
ления, и ульяновская область делает это отлично. Возможно, 
даже с некоторым перебором, и, возможно, часть каких-то 
созданных структур со временем потеряет востребованность, 
либо исполнив свою функцию, либо не найдя специалистов, 
способных их возглавить, но сегодня именно такой механизм 
- механизм реального взаимодействия живых людей через 
специальные палаты - мне кажется наилучшим. скажу прямо, 
когда по результатам деятельности палаты после обращения в 
нее людей, наказываются чиновники, вплоть до глав муници-
палитетов, это - круто!». 

Подводя итоги пленарного заседания, сергей Морозов ска-
зал: «Я очень рад, что сегодня мы делаем очередной шаг в на-
правлении повышения уровня взаимодействия федерального 
и регионального уровней.  Двигаясь встречными курсами, мы с 
Михаилом Анатольевичем приняли совместное решение - подпи-
сать совместный меморандум об экспертном взаимодействии».

Документ подразумевает взаимную заинтересованность в 
развитии двусторонних отношений в сфере аналитической и 
экспертной деятельности, рационального использования  про-
фессионального и научного потенциала, обмена опытом и ин-
формацией. 

сотрудничество будет осуществляться в аналитической 
работе, исследованиях, подготовке проектов и экспертных 
заключений по вопросам развития гражданского общества, 
социально-экономического развития ульяновской области и 
рФ, подготовке совместных научных и информационно-ана-
литических изданий, организации взаимовыгодного информа-
ционного обмена, разработке практических рекомендаций для 
органов государственной власти по актуальным проблемам 
социально-экономического развития.

В ульяновске обсудили Открытое правительство и общественный контроль 

интернет никогда не заменит прямого общения 
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В ЗСО состоялось первое 
обсуждение № 136-ФЗ.  

В минувший вторник  
24 июня в Законодательном 

собрании состоялось первое 
расширенное совещание 

по вопросам реализации в 
Ульяновской области положе-

ний Федерального закона от 
27 мая 2014 года № 136  

«О внесении изменений в ста-
тью 26.3 Федерального закона 
«Об общих принципах органи-
зации законодательных (пред-
ставительных) и исполнитель-
ных органов государственной 
власти субъектов Российской 
Федерации» и Федеральный 

закон «Об общих принци-
пах организации  местного 

самоуправления в Российской 
Федерации».  

Дотянуться рукой  
до власти

В совещании приняли уча-
стие председатель Законода-
тельного собрания анатолий 
Бакаев, депутаты региональ-
ного парламента, ульяновской 
городской думы, представи-
тельных органов районов и по-
селений ульяновской области, 
члены общественной палаты 
ульяновской области, предста-
вители территориального обще-
ственного самоуправления, по-
литических партий. 

открывая мероприятие, 
анатолий Бакаев напомнил о 
словах, сказанных Президентом 
России Владимиром Путиным о 
необходимости реформы мест-
ного самоуправления: «Местная 
власть должна быть устроена 
так - а ведь это самая близкая 
власть к людям - чтобы любой 
гражданин, образно говоря, мог 
дотянуться до нее рукой». Ста-
тистика в этом вопросе пока что 
отнюдь не утешительная: в на-
селенных пунктах 73 процента 
жителей вообще не знают своих 
депутатов, а в городах эта циф-
ра вырастает до 79 процентов. 
Между тем новый закон № 136-
ФЗ, принятый 27 мая, призван 
существенно расширить воз-
можности регионов по выстраи-
ванию такой системы муници-
пальной власти, которая будет 
реально отражать возможности 
муниципалитетов по исполне-
нию полномочий, и такой систе-
мы управления, которая станет 
ближе к людям, а также сделать 
политическую систему в России 
более демократичной, соответ-
ствующей интересам граждан. 
По сути, новый закон - это шаг к 
укреплению федерализации, так 
как многообразие форм органи-
зации местной власти позволит 
принимать более эффективные 
решения по различным вопро-
сам местного значения. также 
анатолий Бакаев подчеркнул, 
что закон предполагает широ-
кое общественное обсуждение 
выбора наиболее подходящей 
структуры местной власти. 

 - Сегодня у нас первое расши-
ренное обсуждение изменений в 
закон о местном самоуправле-
нии. необходимо отметить, что 
они проводятся в рамках общей 
реформы политической струк-
туры, ее цель - максимально при-
близить органы муниципальной 
власти, депутатов к народу, - ска-
зал председатель Законодатель-
ного собрания.    

Цель - эффективная 
система управления
По словам председателя 

комитета регионального пар-
ламента по государственному 
строительству, местному само-

управлению и развитию граж-
данского общества Василия 
Гвоздева, сейчас в стране сло-
жилась ситуация, когда между 
региональными и муниципаль-
ными органами власти намети-
лись определенные противо-
речия. Где-то муниципальные 
полномочия не подкреплены 
финансово, и очень часто насе-
ление не может достучаться до 
своего депутата.

- Эти поправки в законо-
дательство регионам помогут 
устранить противоречия меж-
ду депутатами и населением, 
между финансовыми потоками 
и полномочиями. Это очень 
своевременный и правильный 
закон. наша задача - сделать 
так, чтобы система управления 
была эффективной, чтобы каж-
дый житель села или много-
квартирного дома знал своего 

депутата, имел право с него 
спрашивать, а депутат, в свою 
очередь, был ответственен за 
свои обязательства.

- Я - депутат ульяновской 
городской думы от нижней 
террасы, - говорит председатель 
общественной организации 
ветеранов «Боевое братство» 
николай лазарев. - И я под-
держиваю этот закон, посколь-
ку он предполагает наличие у 
районов собственного бюджета, 
а следовательно, возможность 
уделять больше внимания кон-
кретным точечным вопросам, 
актуальным для жителей кон-
кретного двора или дома. За 
примером далеко ходить не надо 
- недавние проливные дожди 
в очередной раз показали, что 
на нижней террасе необходи-
мо срочно заняться ремонтом 
ливневых канализаций. но сей-
час в районах своего бюджета 
нет, средства сосредоточены в 
городе. Если район будет рас-
полагать своими средствами, то 
проблемы, актуальные именно 
для него, можно будет решать 
гораздо проще и быстрее.

«Двухголовая власть» 
возможна?

Федеральным законом вво-
дятся два новых вида муници-
пальных образований: город-
ской округ с внутригородским 
делением и внутригородской 
район. они могут образовы-
ваться в соответствии с за-
конами субъекта Российской 
Федерации. Полномочия орга-
нов местного самоуправления 
округа и района могут раз-
граничиваться и перераспре-
деляться между ними. Пред-
ставительные органы округов 
формируются двумя способа-
ми. Первый - из состава пред-
ставительных органов районов 
(при этом законом региона 
может быть установлена нор-
ма представительства районов, 
входящих в состав округа, ис-
ходя из численности населения 

районов). Второй - избрание 
на муниципальных выборах. 
кстати, именно наличие, так 
сказать, двух ветвей власти вы-
звало критику руководителя 
фракции коммунистической 
партии Российской Федерации 
в Законодательном собрании 
ульяновской области алексан-
дра кругликова:

- не может быть двухго-
ловой власти! Власть вообще 
делить нельзя. Сначала раз-
рушили то, что десятилетиями 
формировалось при СССР, а 
теперь пытаются как-то вер-
нуться к прежней системе, в 
свою очередь разваливая ту, что 
сложилась за последнее десяти-
летие. Вообще, хорошая власть 
- та, о которой не вспоминают 
обычные граждане. нашу, к со-
жалению, вспоминают ежеднев-
но и на каждом углу.

В соответствии с законом 
региона и уставом муниципаль-
ного образования  его глава из-
бирается на муниципальных 
выборах либо представитель-
ным органом муниципального 
образования из своего состава. 

В первом случае глава муници-
пального образования входит в 
состав представительного орга-
на муниципального образова-
ния с правом решающего голоса 
и исполняет полномочия его 
председателя либо возглавляет 
местную администрацию. Во 
втором - исполняет полномочия 
председателя представительно-
го органа муниципалитета.

По мнению  члена обще-
ственной палаты ульяновской 
области Венеры Барташовой, 
российское законодательство 
идет по пути предоставления 
выбора модели местного са-
моуправления, и это - обще-
мировая практика. Цель этого 
процесса - повысить эффектив-
ность власти и приблизить к 
ней население:

 - Что касается выборов глав 
муниципальных образований, 
то больших изменений в этом 
вопросе не предусматривается. 
Выборы главы муниципального 
образования и вся его деятель-
ность в первую очередь будут 
регламентироваться законода-
тельством субъекта, а уже по-
том уставом. По прежнему за-
конодательству деятельность 
главы регламентировалась 
лишь уставом Мо, а сейчас за-
конодательство ульяновской 
области как субъекта РФ будет 
определять все правила игры. 
остался прежним порядок 
выборов. Думаю, что предпо-
чтительнее вариант выборов 
из представительных органов, 
поскольку, во-первых, эко-
номятся средства. Допустим, 
сегодня гражданина выбрали, 
он взял на себя полномочия, а 
через год-полтора у него что-
то случилось, ему приходится 
уйти - например, по состоянию 
здоровья или из-за семейных 
обстоятельств. Значит, опять 
выборы, опять затраты. кроме 
того, из представительных ор-
ганов власти будут делегиро-
ваться люди, которых знают в 
районе и которые, в свою оче-
редь, знают все интересы и чая-
ния жителей этого района.

Венеру ахатовну поддер-
жал и глава карсунского райо-
на Владимир Чубаров. По его 
мнению, очень важно не поте-
рять управляемость на сельских 
территориях. когда глава посе-
ления избирается из состава де-
путатов, это дает возможность 
оперативно влиять на деятель-
ность администрации поселе-
ния.

- у нас был случай, ког-
да глава поселения заболел и 
ушел в отставку по состоянию 
здоровья. но мы уже исполь-
зовали эту систему и благо-
даря ей смогли быстро через 
контрактную систему назна-
чить нового человека. новые 
выборы потребовали бы массу 
временных и материальных за-
трат. Эта схема у нас уже отра-
ботана на практике, и предлага-
емые изменения подтверждают 
ее правильность уже на уровне 
федерального закона.

После обсуждения был 
принят проект резолюции, 
предусматривающий  возврат 
в ведение сельских поселений 
ульяновской области отдель-
ных вопросов местного зна-
чения до 1 января 2015 года. 
Правительству региона реко-
мендовано до 1 октября 2014 
года подготовить законопроект, 
предусматривающий наиболее 
эффективную систему распре-
деления полномочий между 
поселенческим и районным 
уровнями местного самоуправ-
ления в ульяновской области в 
зависимости от возможностей 
отдельных поселений.

Перезагрузка 
Закон о местном самоуправлении:Тихо должно быть 

напротив СИЗО
Артур Хомич

Нарушать тишину нельзя теперь 
и днем. В Ульяновске стали 

действовать дополнительные 
ограничения на шум.

Соответствующие поправки 
к региональному закону «о не-
которых мерах по обеспечению 
покоя граждан и тишины в ноч-
ное время» уже вступили в силу. 
Согласно документу, теперь в 
выходные и праздничные дни на-
рушать тишину и покой граждан 
нельзя с 23 до 9 часов. В будни 
ограничения остались прежни-
ми - с 23 до 7 часов. «Эта норма 
будет учитывать интересы прак-
тически всех категорий граждан. 
она введена для того, чтобы 
люди после тяжелой трудовой 
недели элементарно могли вы-
спаться», - пояснил заместитель 
председателя правительства 
ульяновской области николай 
Маркин.

кроме того, закон вводит 
ограничения на шум и в разгар 
рабочего дня - с 13 до 15 часов. 
так называемый «тихий час» бу-
дет совпадать со временем сна и 
покоя в детских садах, больни-
цах,  домах отдыха, пансионатах 
и домах-интернатах. «Мы стол-
кнулись с тем, что граждане ста-
ли чаще обращаться с жалобами 
на шум в дневное время. когда 
в детских садах «тихий час», а 
рядом стоит торговая палатка и 
включена на всю громкость му-
зыка, чтобы привлекать поку-
пателей, это нарушает тишину 
и мешает детям отдыхать. Это 
касается и случаев, когда мамоч-
ки с младенцами дома отдыхают, 
когда в больницах часы покоя, и 
даже посещения в это время за-
прещены», - отметил николай 
Маркин.

При этом рабочий процесс 
на заводах не встанет - норма не 
распространяется на предприя-
тия, которые ведут непрерывный 
производственный цикл. «од-
нако таких производств очень 
мало. Да и жалоб такого рода 
практически не поступает», - по-
яснил Маркин.

Зато поступают жалобы дру-
гого рода. В редакцию, напри-
мер, обратились жители дома 
№ 91 по улице 12 Сентября. С 
некоторых пор им не дает покоя 
кафе в детском парке напротив 
здания СИЗо. Музыка оттуда 
перекрывает по децибелам даже 
шум улицы, жалуются люди. По 
словам одного из членов правле-
ния дома, их мучения начались, 
когда у кафе сменилось руковод-
ство - похоже, закон о тишине, 
который приняли наши депу-
таты, им не указ. Если раньше 
жители сетовали на гул вентиля-
торов, установленных на здании 
СИЗо, то по сравнению с ним 
кафешные шлягеры звучат на-
много громче…   

По словам николая Марки-
на, закон 2011 года о сохранении 
тишины и покоя граждан доказал 
свою эффективность. В прошлом 
году было составлено более 400 
протоколов по факту нарушения 
тишины. В основном это злостные 
нарушители, чаще всего споры 
решаются миром. «Специально 
ходить и измерять децибелы шума 
никто не собирается. Цели нака-
зать людей нет, - считает николай 
Маркин, - главное - найти ком-
промисс в гражданском обществе, 
чтобы люди друг другу не меша-
ли отдыхать. Закон направлен на 
то, чтобы в нашем регионе жизнь 
была более комфортная, более 
уютная».

Штрафы же никто не отме-
нял, они остались прежними. 
нарушение требований закона 
влечет предупреждение или на-
ложение административного 
штрафа в размере от 300 до 700 
рублей на граждан, от одной до 
трех тысяч рублей на должност-
ных лиц и от пяти до десяти ты-
сяч рублей на юридических лиц, 
напомнил зампред. 
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Георгий Кузнецов

Министр экономики и плани-
рования Олег Асмус пред-
ставил прогноз социально-

экономического развития 
Ульяновской области на 

2015-2017 годы. Цифры были 
презентованы на заседании 

экспертного совета при пра-
вительстве региона.

Согласно рекомендаци-
ям Минэкономразвития РФ, 
впервые с кризисного 2008 года 
субъекты формируют прогнозы 
не по трем сценариям развития, 
а по двум - консервативному и 
умеренно-оптимистическому. В 
случае с ульяновской областью 
итоговые цифры документов 
разнятся не более чем на 1-2 
процента, тем не менее министр 
рекомендовал принять консер-
вативный вариант.

Прогноз по динамике роста 
ВВП в этом году снижен с трех  
до 0,5 процента. на 2015-2016 
годы -  снижен с 3,1 до 2 про-
центов. основным негативным 
фактором является резкое сни-
жение инвестиционной актив-
ности -  с 14 до «минус 2,5» про-
центов (в 2015-2016-х - с 6 до 2 
процентов). 

отсюда - снижение объема 
прибыли предприятий, реаль-
ной заработной платы, рост ин-
фляции и безработицы. 

кроме того,  по словам оле-
га асмуса, впервые прогнозы 
рассчитываются без точного 
представления, как закончится 
текущий год. Дело в том, что на 
сегодня ни одно из предприятий 
области не подтверждает соб-
ственные прогнозы, сделанные 
в прошлом году. кто-то сильно 
отстает от плана, а кто-то - за-
метно его превышает. И это 

притом что по степени точности 
годовых прогнозов ульяновская 
область до этого трижды под-
ряд входила в десятку лучших 
в стране. 

В целом динамика роста 
производства в регионе падает. 
но если в январе этот показа-
тель составлял всего 85 процен-
тов от прошлогоднего, то сегод-
ня уже более 91. Связано это с 
тем, что первые семь месяцев 

2013 года область показывала 
первый результат по индексу 
промпроизводства в ПФо, то 
есть великолепные темпы. За-
тем они немного снизились, и 
поэтому к концу текущего года 
показатель должен сравняться 
со 100 процентами. 

тем не менее спад по итогам 
года намечается практически 
у всех крупных предприятий. 
Разве что уМЗ за счет госза-

каза выйдет на  250 процентов, 
да «авиастар» вполне может 
превысить прогноз, оставаясь в 
целом в миллиардном убытке 
за счет стагнации предыдущих 
годов (на уровень безубыточ-
ности авиазавод вместе с нИИ-
аР и «Гидроаппаратом» выйдут 
только к 2017 году). 

уаЗ, как и другие произво-
дители автокомпонентов, вклю-
чая таката, рассчитывают на 
89 процентов от плановых пока-
зателей,  «Гидроаппарат» - на 53, 
нИИаР - на 86, «утес» - на 70, и 
даже нПо «Марс» - на 97…

Прибыль прибыльных пред-
приятий вряд ли к концу года 
превысит 97 процентов. 

Превысит, пусть ненамного, 
плановые цифры и рост инфля-
ции, драйвером которой послед-
ние два года является, как ни 
странно, продовольствие. тем-
пы роста зарплаты, наоборот, 
вряд ли превысят в ближайшие 
два года восемь процентов. 

Цифры, как оценил губерна-
тор Сергей Морозов, «более се-
рьезные, чем в 2008-2009 годах». 
однако не стоит забывать, что 
прогноз является не чем иным, 
как минимально допустимым 
вариантом показателей, кото-
рые можно заложить в бюджет 
региона, чтобы выполнить все 
обязательства.

До пятого июля все госу-
дарственные органы власти и 
муниципальные образования 
области должны будут вернуть 
вариант прогноза в министер-
ство со своими предложениями 
и правками. До десятого июля 
он будет передан в Минэконом-
развития на утверждение и воз-
вращен до 20 июля для начала 
полноценной работы над вер-
сткой бюджета области на 2015 
год и на плановый период 2016 
и 2017 годов.

Георгий Кузнецов 

Эксперты ВШЭ оценили эконо-
мический потенциал региона. 
Во вторник 24 июня Эксперт-

ному совету при правитель-
стве Ульяновской области был 

представлен доработанный, с 
момента первой презентации 

третьего марта, проект страте-
гии социально-экономического 
развития региона до 2020 года. 

как и три с половиной меся-
ца назад, докладчиком выступил 
эксперт Центра региональных 

программ совершенствования 
государственного и муниципаль-
ного управления нИу ВШЭ - ру-
ководитель проектного офиса по 
актуализации стратегии разви-
тия ульяновской области Илья 
акишин (на фото). 

необходимость корректи-
ровки стратегии развития обла-
сти, разработанной в 2008 году, 
сомнений не вызывает. Соот-
ветствующий заказ был сделан 
Высшей школе экономики, и ее 
специалисты провели анализ си-
туации, отметили сильные и сла-
бые стороны ульяновской эко-
номики (исторически развитые 
промышленные технологические 
отрасли и инвестиционная при-
влекательность  -  проблемы с 
человеческим потенциалом) и 
представили теоретические ва-
рианты сценариев развития.  

Здесь оговоримся, что презен-
тация «доработанного» варианта 
стратегии мало чем отличалась от 
ее «набросков». Во всяком случае, 
в основополагающих разделах. 
Разве что, по словам Ильи акин-
шина, разработчики «получили 
заключение Экспертного совета, 
учли народные инициативы и но-
вые федеральные моменты».

Положительных сценариев 
изначально разработано два. Пер-
вый условно назван «промыш-
ленным» (в мартовском вариан-
те - «сценарием модернизации»), 
второй -  «инновационным» 

(сценарий «технологически-
креативного кластера»).

«Промышленный» сценарий 
подразумевает вертикальную 
интеграцию производства для 
успешно развивающихся про-
мышленных отраслей (авиаци-
онной, станкостроительной и 
т.д.); глубокую модернизацию и 
точечные инвестиции для отста-
ющих отраслей, таких как тек-
стильная промышленность; раз-
витие малого и среднего бизнеса 
в отраслях наибольшего сегод-
няшнего применения  (деревоо-
бработка, изготовление мебели, 
дверей и т.п.). 

Инновационный сценарий, 
как несложно догадаться, посвя-
щен, в  первую очередь, развитию 
высоких технологий и поиску 
новых точек роста, таких, как IT, 
культурно-развлекательная ин-
дустрия, разработка новых брен-
дов одежды и обуви, развитие 
инжиниринговых и финансовых 
структур. При таком развитии 
событий больший упор необхо-
димо будет делать и на развитии 
среды обитания. 

В целом, учитывая, что сами 
разработчики склоняются ко вто-
рому варианту, нам предлагают 
заменить «заводы» на «театры». 
Хотя, скорее всего, представлен-
ные два сценария можно и нуж-
но совместить, определившись 
лишь с креном в ту или иную 
сторону. 

новым пунктом стратегии 
стало предложение деления об-
ласти на семь зон. ульяновская 
(промышленность, авиация, об-
работка, логистика), Димитров-
градская (промышленность, стро-
ительство, высокотехнологичная 
медицина, сельское хозяйство), 
новоспасская (транспорт, строи-
тельные материалы, сервисные 
услуги), Инзенская (строи-
тельные материалы, обработка, 
сельское и лесное хозяйства) 
и три чисто «индустриально-
аграрные» (сельское хозяйство 
и переработка) зоны.  Разработ-
чиками предложено даже зако-
нодательно утвердить это зони-
рование. 

определены в новом докла-
де и необходимые изменения в 
инфраструктуру. Правда, ничего 
нового здесь региону не предло-
жено. Потребность в доведении 
газификации до 70 процентов, 
сокращении срока подключения 
к электрическим сетям и увели-
чении финансирования дорож-
ной отрасли ясны и без экспер-
тов ВШЭ. 

В марте с наибольшим песси-
мизмом к презентации подошли 
члены экспертного совета при ми-
нистерстве экономики области. 
Во-первых, они были ознакомле-
ны не со всеми разделами разра-
ботанных сценариев. Во-вторых, 
в работе ВШЭ использовались 
только статистические данные 

по социально-экономическому 
развитию области без приложе-
ния индикаторов зарубежной 
практики  по оценке инноваци-
онного потенциала территорий. 
В-третьих, в рамках стратегии 
обязательно должны быть опре-
делены решения, дающие не 
процентный рост экономики, а 
взрывной. Пусть это будут хотя 
бы точечные решения, но для 
развития необходим обгон, а не 
догонялки. 

насколько изменилась за это 
время ситуация, ясно из слов 
доктора экономических наук, 
профессора, завкафедрой управ-
ления улГу татьяны Ивановой, 
сказанных еще перед заседанием 
совета: «Проделанная работа но-
сит не сказать что отрывочный 
характер - проанализировано 
очень много, но сделано это все 
«в отрыве» от конечной цели. 
Мы не видим целевых индика-
торов, к которым должна приве-
сти стратегия развития. Можно 
сказать, что завершены «каби-
нетные» исследования и настало 
время переходить к «полевым»  - 
разрабатывать конечные пункты 
стратегии в приложении к муни-
ципальным образованиям, мини-
стерствам, предприятиям. Пока 
мы имеем документ без связи 
разработчиков и тех, кто будет 
реализовывать эту стратегию, а 
без этой связи не обойтись». 

По оценкам регионального министерства экономики  
и планирования, спад по итогам года намечается практически  
у всех крупных предприятий

асмус ждёт среднегодового роста  
в 2015-2016 гг. на уровне 2% 

Разработка новой стратегии развития области топчется на месте

театры вместо заводов?

Депутаты заступились  
за производителей пива

(Окончание. Начало на стр. 2)
Из предлагаемых ФЗ-№ 136 

вариантов местного самоуправ-
ления  в части сельских муници-
пальных образований депутаты 
предпочли сохранение действу-
ющей системы с небольшими по-
правками, касающимися порядка 
избрания сельских депутатов в 
районные советы - в них будут 
делегироваться депутаты посе-
ленческого уровня. обсуждение 
возможности создания внутри-
городских муниципалитетов от-
ложено до осени - после измене-
ний налогового и Бюджетного 
кодексов РФ и коррекции устава 
ульяновска.

кроме того,  депутаты «из-
бавили» от правовой двусмыс-
ленности закон о развитии ин-
вестиционной деятельности; 
согласовали установление пятой    
очереди граждан,  имеющих пра-
во на приобретение жилья эко-
номкласса (ими стали работники 
учреждений и организаций, вхо-
дящих в ядерно-инновационный 
кластер области); поддержали 
поправки к конституции РФ, 
предусматривающие включение 
в Совет Федерации сенаторов, 
назначаемых президентом (но не 
более десяти процентов от числа 
представителей регионов); поме-
няли принцип компенсации оплат 
Жку ветеранами ульяновской 
области - вместо половины стан-
дарта им теперь будет компенси-
роваться половина фактической 
платы; увеличили срок пребыва-
ния в браке молодых семей, не-
обходимый для получения поо-
щрительных 10 тысяч рублей (с 
года до пяти); внесли ряд техни-
ческих поправок в региональные 
законопроекты.

также было принято обраще-
ние Законодательного собрания 
к спикеру Госдумы Сергею на-
рышкину в связи с принятием 
в первом чтении проекта ФЗ-№ 
280796-6, запрещающим с 2016 
года производство пива в ПЭт-
упаковке. ульяновские депутаты 
считают нецелесообразным его 
принятие, так как после этого 
бюджетам регионов будет нане-
сен чувствительный удар из-за 
резкого падения производства и 
снижения поступления акцизов.

По словам 
Олега Асмуса, 
впервые прогнозы 
рассчитываются 
без точного 
представления, 
как закончится 
текущий год
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Первый в истории мастер-
класс для дорожников прошел 

в Димитровграде, где   
ООО «Ульяновсктрансстрой» 

проводит ремонт дорожного 
покрытия на Мулловском 

шоссе. 

В рамках мастер-класса 
представителям подрядных ор-
ганизаций, выполняющих до-
рожные работы на территории 
Ульяновской области, на кон-
кретном примере был проде-
монстрирован процесс укладки 
асфальтобетонной смеси - от 
организации труда до заверше-
ния полного цикла работ.    

отметим, что именно в 
Димитровграде практически 
завершен плановый ремонт 
улиц - из десяти участков по-
лотно заменено уже на вось-
ми, что является рекордом для 
региона. 

«Ежегодно в течение по-
следних трех лет проводятся 
теоретические семинары для 
работников дорожных служб. 
но практика показывает, что 
этого недостаточно. В этом 
году принято решение впер-
вые провести практическое 
занятие на месте производ-
ства работ. Все специалисты 
дорожно-строительной отрас-
ли смогут извлечь полезную 
информацию и получить отве-
ты на интересующие вопросы. 
В первую очередь, подобные 

мероприятия проводятся для 
повышения качества выпол-
няемых работ», - сказал за-
меститель министра строи-
тельства, Жкк и транспорта 
андрей Тюрин. 

Участникам мероприятия 
был продемонстрирован процесс 
укладки и укатки асфальта спе-
циальной техникой, а также осо-
бое внимание было уделено кон-
тролю за температурой смеси.  

«мастер-класс оказался 
очень полезным и насыщен-
ным. особое внимание мы об-
ратили на сам принцип уклад-
ки асфальтобетона. Сейчас 
наша организация выполняет 
работы по укладке асфальто-
бетона в основном в кузова-
товском и майнском райо-
нах. Думаю, многие нюансы, 
о которых нам рассказали, 
мы возьмем себе на замет-

ку», - сказал представитель 
Зао «Гипростроймост» Ринат 
Шамкаев.

Еще один мастер-класс 
прошел в новомалыклинском 
районе, около села Высокий 
колок, в ходе него рассматри-
вался процесс фрезерования 
(придания ровности асфаль-
тобетонному покрытию) до-
рожного полотна. 

Планируется, что подоб-
ные мероприятия будут про-
водиться несколько раз в год.  

Надя Акулова

В Приволжском федеральном округе по 
состоянию на 1 июня 2014 года суммар-

ная задолженность по зарплате составила 
2720  млн рублей. Это на 3,4% больше по 
сравнению с 1 мая текущего года. Такие 

данные опубликовал Росстат.

При этом долг по зарплате из-за отсут-
ствия у организаций собственных средств 
составил 2638 млн рублей, или 97,0% об-
щей суммы просроченной задолженности. 
По сравнению с 1 мая 2014 г. он вырос на 
1,4%. Задолженность из-за несвоевремен-
ного получения средств из бюджетов всех 
уровней составила 82 млн рублей и увели-
чилась в течение месяца в 2,9 раза.

В общем объеме просроченной задол-

женности 33% приходится на обрабаты-
вающие производства, 19% - на строитель-
ство, 15% - на транспорт, 11% - на сельское 
хозяйство, охоту и предоставление услуг в 
этих областях, лесозаготовки, 9% - на добы-
чу полезных ископаемых, 5% - на научные 
исследования и разработки.

В ПФо наибольшая задолженность 
скопилась в Татарстане (146,9 млн руб.), 
нижегородской области (60,6 млн), Перм-
ском крае (58,3 млн), Самарской области 
(48,3 млн).

наибольший рост задолженность по 
сравнению с маем произошел в Пензенской 
области (в 2,1 раза). на втором месте Уд-
муртия (192%). 

В этой грустной статистике Ульяновской 
области удалось накопить меньше всех дол-
гов - у нас 15,3 млн. В настоящее время име-
ется задолженность по зарплате работни-

кам ГУП «Учхоз УГСХа» Чердаклинского 
района - 58 тыс. руб. Также имеется задол-
женность по заработной плате работникам 
ооо «СаХо-агро Ульяновск»: в карсун-
ском филиале - 1805 тыс. руб., в  Вешкайм-
ском - 133 тыс. руб., в николаевском - 122 
тыс. руб., в Базарносызганском - 64 тыс. 
руб. В ооо «Симбирские стройматериа-
лы» Сенгилеевского района по-прежнему 
остается задолженность по заработной пла-
те перед 328 работниками завода. 

Всего в первом полугодии нынешнего 
года только органами прокуратуры региона 
по фактам нарушений законодательства об 
оплате труда возбуждено более 220 дел об 
административных правонарушениях. По 
результатам их рассмотрения семь  руково-
дителей уже лишились своих должностей. 
В суды направлено свыше 2,9 тысячи иско-
вых заявлений, сообщает портал медиа73.

Кирилл Шевченко 

Уже в следующем году в парке 
авиакомпании Red Wings могут 
появиться самолеты Ту-204СМ 
производства «Аваистар-СП». 

Об этом рассказал генераль-
ный директор авиаперевозчика 

Евгений Ключарев на пресс-
конференции в Сочи. 

напомним, что авиакомпания 
разместила предварительный за-
каз на десять  таких машин в авгу-
сте 2013 года в рамках авиасалона 
макС, и три из них, по словам 
Евгения ключарева, могут попол-
нить парк авиакомпании уже в 
следующем году. 

Впрочем, более реально, по 
словам генерального директора 
авиаперевозчика, пополнить парк 
шестью самолетами Ту-204-300 
(все семейство ТУ-204 произво-
дится на ульяновском авиазаво-
де), которые ранее эксплуати-
ровались в парке авиакомпании 
«Владивосток-авиа». они могут 
поступить в парк Red Wings уже 
в июле этого года. Сейчас ВС про-
ходят процедуру включения в 
сертификат эксплуатанта, с чем 
возникли определенные сложно-
сти. Евгений ключарев пояснил, 
что, по мнению международного 
авиационного комитета (мак), 
Ту-204-300 - это отдельный тип са-
молета, для которого должен быть 
отдельный тренажер для подго-
товки пилотов и персонала. «мы 
считаем, что это модификация, и 
с точки зрения технического обе-
спечения вопросов не возникает». 
Затягивать дело совершенно не в 
интересах  Red Wings, так как ком-
пании самолеты нужны в летний 
период - для развития крымского 
направления; в сентябре брать их 
смысла уже не будет. 

Следуя логике господина 
ключарева, если в сертификат  
Red Wings бывшие  ВС 
«Владивосток-авиа» (в принци-
пе, они принадлежат «ильюшин 
Финанс ко.») включены не бу-
дут, возобновятся переговоры с 
«авиастар-СП» по прошлогоднему 
предварительному соглашению.

Добавим, что, по сообщению 
источников Риа ноВоСТи, для 
приобретения новых ВС отече-
ственного производства авиаком-
пания предложила Правительству 
РФ войти в состав ее акционеров, 
вложив в перевозчика три милли-
арда рублей.

Red Wings  
предлагает расширить  
состав акционеров 

Три миллиарда 
на Ту-204См

Для погашения задолженности у организаций не хватает собственных средств

Росстат посчитал долги по зарплате в ПФо 

В области открыли «сезон» дорожных мастер-классов

Теории уже недостаточно
 Сергей Холтобин, 
директор департамента 
автомобильных дорог:
- Общий объем средств, 
направленных на ремонт 
дорог местного значения, в 
2014 году составит 1 млрд 
205 млн рублей - это вдвое 
больше, чем в прошлом году. 
На эти средства будут отре-
монтированы 446 объектов 
- каждый будет приниматься 
после лабораторных испы-
таний. Муниципалитетами 
уже заключены контракты 
по выполнению ремонтных 
работ на общую сумму 738 
млн рублей, по остальным 
проводятся конкурсные про-
цедуры.

Участникам мероприятия был продемонстрирован процесс 
укладки и укатки асфальта специальной техникой

«искра» будет проверять  
приборы «на вшивость»

(Продолжение. Начало на стр.3)
из 16 запланированных лабораторий, 

в которых создадут около сотни новых ра-
бочих мест, полностью сегодня действует 
«Лаборатория подготовки оснастки и при-
способлений». остальные - лаборатории 
обслуживания испытательного и измери-
тельного оборудования, неразрушающего 
диагностического контроля и т.д., включая 
полностью заэкранированную медью лабо-
раторию измерения параметров ЭкГ СВЧ 
- постепенно заполняются оборудованием.

«Постепенность» объясняется вы-
сочайшим уровнем и соответствующей 
ценой. Так, в действующей лаборатории 
установлены и работают ультразвуковой 
томограф, проверяющий, к примеру, на 
контрафакт микросхемы без вскрытия 
прибора, в котором они находятся (десять 
миллионов рублей). Электроизмеритель 
параметров приборов (восемь миллионов). 
Высокоточный измеритель температуры 
поверхности кристаллов (два миллиона) 
и т.д. Всего на сумму порядка 40 миллио-
нов. кстати, одной из новинок является 
векторный анализатор цепей, позволяю-
щий измерять частоты до 40 гигагерц. он 
необходим заводу, в том числе и для соб-

ственного нового производства, которое в 
ближайшее время начнется в рамках гос-
оборонзаказа. а оно составит ни много ни 
мало, а до 100  тысяч экземпляров в год, 
каждый из которых пройдет проверку на 
векторном анализаторе.

До конца года планируется завершить 
строительные работы, закупку, монтаж 
и пусконаладку большей части испыта-
тельного и измерительного оборудования, 
пройти аттестацию в системе Военэлек-
тронсерт, а также запустить испытания из-
делий средней сложности (высокой - в сле-
дующем году): пассивных и дискретных 
активных радиоэлементов и микросхем.

новое оборудование продемонстри-
ровали губернатору и членам военно-
промышленной комиссии.

Само заседание, по словам перво-
го вице-премьера Вильдана Зиннурова, 
было посвящено вопросам исполнения 
предприятиями региона государственного 
оборонного заказа, реализации поручения 
президента по организации импортоза-
мещения и обеспечения оборонных пред-
приятий квалифицированными кадрами, 
способными работать на новейшем, высо-
котехнологичном оборудовании. Ф
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Кирилл Шевченко 

Один из самых перспективных 
сегментов строительного рынка 

России - малоэтажное  
домостроение.

По данным исследовательской 
компании «Питер консалт», раз-
витию этого сектора экономики 
способствует желание людей жить 
в более комфортных условиях, с 
одной стороны, и высокая потреб-
ность в недорогом жилье - с дру-
гой. Рынок «малоэтажки» развива-
ется в двух направлениях. Первое 
- элитное загородное жилье, кот-
теджные поселки и таунхаусы. 
Второе - осуществляемое при го-
сударственном участии строитель-
ство недорогих быстровозводимых 
домов. В частности, в оренбург-
ской и Пензенской областях ПФо 
малоэтажное домостроение дает 
более 70 процентов общей площа-
ди сдаваемого жилья. В Башкор-
тостане, Татарстане и Чувашии 
наблюдается устойчивый прирост 
количества таких домов. При этом 
четверть всей индивидуальной за-
стройки в ПФо - деревянная.

В Ульяновске завершается 
строительство первой очереди 
малоэтажного квартала в микро-
районе «Юго-Западный» в Засви-
яжском районе. на сегодня уже 
сдано 11 домов (более 270 квар-
тир). В текущем году будет сда-
но еще 12 домов площадью более  
15 тысяч кв. м. общая площадь 
первой очереди - более 30 тысяч 
кв. м (471 квартира). 

Вторая очередь, строительство 
которой также уже идет, предусма-
тривает более 50 тысяч кв. м, вклю-
чая более тысячи квартир. 

Посетив новостройку, губер-
натор Сергей морозов не скры-
вал своего удовольствия. По его 
словам, «первый ульяновский шаг 
в программе «Жилье для россий-

ской семьи» является настоящим 
лицом по-настоящему красивого 
европейского Ульяновска». 

напомним, что инвестиционно-
строительная компания «Запад» 
приступила к реализации проекта 
«Запад-1» в 2010 году. Строитель-
ство первого в Ульяновске мало-
этажного квартала, в котором одно-
временно с жилыми домами будут 
построены и социальные объекты, 
в том числе аптека и врачебный 
кабинет, началось в 2013-м. общая 
его площадь составит почти 30 гек-
таров, общая площадь зданий пре-
высит 190 тысяч кв. м. Все работы 
должны быть завершены в 2016 
году. Планируется, что проживать 
в квартале будут около восьми ты-
сяч человек. 

отметив, что в этом же микро-
районе ведется и многоэтажное 
жилищное строительство, а по со-
седству в ближайшее время начнут 
функционировать аквапарк и Дво-
рец художественной гимнастики, 
немногим позже - крупные торго-
вые центры, глава региона выразил 
пожелание, чтобы именно такие 
проекты комплексной застройки 
стали для областного центра в бли-
жайшее время привычными. 

кроме компании «Запад» в 
федеральной программе «Жилье 
для российской семьи» в регионе 
будут участвовать ооо «новая 
жизнь» и оао «аБЗ». По этой 
программе будет строиться жилье 
экономкласса ценой не выше 30 
тысяч рублей за квадратный метр. 
В результате за 2014-2017 годы в 
стране должно быть построено не 
менее 25 миллионов кв. м, из ко-
торых более 250 тысяч - на терри-
тории Ульяновской области. При 
условии, что застройщик сдает 
в рамках программы не менее 25 
тысяч кв. м жилья, государство 
компенсирует ему часть затрат на 
инфраструктуру. 

По словам заместителя ми-
нистра строительства, жилищно-

коммунального комплекса и транс-
порта олега Гришина,  программа 
позволит молодым семьям сделать 
первый шаг к собственному жилью 
с прицелом на будущее улучшение 
условий проживания. 

Выступая в микрорайоне 
«Юго-Западный», Сергей моро-
зов отметил, что «нам грех жа-
ловаться на темпы и качество 
ульяновского строительства». 
Только в областном центре в теку-
щем году планируется построить и 
ввести в эксплуатацию 500 тысяч 
кв. м жилья, в основном за счет ре-
ализации проектов комплексного 
жилищного строительства. кроме 
«Юго-Западного» это микрорайон 
«Запад-2» в Заволжском районе и 
северная часть квартала «Б» в ми-
крорайоне «искра»

Утвержденный губернатором 
общий директивный план по вво-
ду жилья в 2014 году предусма-
тривает строительство 713 тысяч 
кв. м (для сравнения - в 2013 году 
построено 634 тысячи, в 2012-м - 
607,3, в 2011-м - 553,8). За первые 
пять месяцев в области введено в 
строй 205,074 тысячи кв. м, что 
на восемь процентов превышает 
аналогичный показатель прошло-
го года. В эксплуатацию сдано 22 
многоквартирных дома: 14 в Улья-
новске, пять - в Димитровграде, 
два - в Вешкайме и один в инзе.  
как результат, по показателю вво-
да в действие жилых домов на 1000 
человек населения Ульяновская 
область находится на втором ме-
сте в Приволжском федеральном 
округе, уступая лишь Татарстану.

Олег Долгов

В ходе совещания по строительству, проведенного губер-
натором Сергеем Морозовым во вторник 24 мая, заммини-

стра строительства области Татьяна Тарасова рассказала 
об основных направлениях совершенствования градостро-

ительной политики региона, которые должны позволить 
создать наиболее комфортный режим развития отрасли.

на сегодня в регионе утверждены все документы терри-
ториального планирования. (кстати, с момента начала сбора 
исходных данных и разработки схемы территориального пла-
нирования прошло восемь лет.) 

но жизнь вносит свои коррективы, причем это касается 
как развития территорий, так и развития градостроительной 
законодательной базы.

Так, в апреле и мае текущего года на федеральном уровне 
были приняты два документа, определяющие во многом но-
вые «правила игры»: постановление № 403 «об исчерпываю-
щем перечне процедур в сфере жилищного строительства» и 
закон «о внесении изменений в статьи 2 и 6 Градостроитель-
ного кодекса РФ». Последний касается расширения толко-
вания понятий региональных и местных нормативов градо-
строительного проектирования, их содержания, подготовки, 
утверждения и др. 

Первым - утверждено конечное число процедур (134) для 
жилищного строительства. По мнению Татьяны Тарасовой, 
интересен и крайне полезен последний раздел этого доку-
мента: особенности осуществления градостроительной дея-
тельности, состоящий из пяти процедур, при отсутствии их 
регулирования вызывающих непонимание как у заказчиков-
строителей, так и у проектировщиков.

Во-первых, это предоставление решения о согласовании 
архитектурно-градостроительного облика объекта (право на 
это согласование законодательно установлено впервые).

«В Ульяновской области сложилась хорошая практи-
ка проведения областных Градостроительных советов и их 
президиумов, - говорит Татьяна Тарасова, - учитывая, что 
теперь появилась законодательная норма о согласовании 
архитектурно-градостроительного облика объекта, при внесе-
нии изменений в положение о Градосовете необходимо уси-
лить его роль и предоставить рассмотрения и согласования 
архитектурно-градостроительного облика объекта».

Другими четырьмя процедурами являются предоставление 
порубочного билета и (или) разрешения на пересадку деревьев 
и кустарников; предоставление разрешения на осуществление 
земляных работ; cогласование проекта организации строи-
тельства в части перемещения отходов строительства и сноса, 
грунтов, схемы движения транспорта и пешеходов на пери-
од проведения работ; проведение контрольно-геодезической 
съемки и передача исполнительной документации в уполно-
моченный орган государственной власти или местного само-
управления.

Возвращаясь к территориальному планированию, понят-
но, что уже возникла необходимость внесения изменений в 
документы в соответствии с новыми перспективами развития 
региона. 

к примеру, перспективное создание и развитие 
Ульяновской и Димитровградской агломераций требуют де-
тальной градостроительной проработки территории, так как 
предполагается расширение границ Ульяновска за счет при-
легающих районов. 

В связи с этим уточняются трассы транспортных маги-
стралей, размещается сеть объектов придорожного серви-
са, меняются коридоры магистральных инженерных сетей, 
должны появиться новые региональные объекты социаль-
ной инфраструктуры, в том числе к чемпионату мира-2018, 
и многое другое.

Поэтому необходимо внесение изменений в схему терри-
ториального планирования Ульяновской области, для чего в 
марте утверждены соответствующая «дорожная карта»  и со-
став рабочей группы.

(Продолжение на стр. 11)

По показателю ввода в действие жилых домов  
наш регион уступает только Татарстану

Ульяновск малоэтажный

Роль Градостроительного  
совета вырастет 

из академии -  
в совет?

ВВОД В СТРОЙ ЖИЛЫХ ДОМОВ ПФО В 2013 ГОДУ, 
ТЫСЯЧ КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ ОБЩЕЙ ПЛОЩАДИ
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Янцзы до волги доведёт

Надя Акулова

Возможности сотрудничества с Под-
небесной охарактеризовал полпред 

Президента РФ в ПФО Михаил Бабич. 
Открывая заседание третьего «круглого 
стола» глав регионов Приволжского фе-
дерального округа (ПФО) и провинций 

Верхнего и Среднего течений Янцзы Ки-
тайской Народной Республики (КНР) 

в формате «Волга-Янцзы», он отметил: 
регионам ПФО есть что предложить на-

шему великому соседу.

еще в середине мая в китайском го-
роде ухань был подписан протокол о со-
трудничестве субъектов рФ, входящих в 
Приволжский федеральный округ, и про-
винций бассейна реки Янцзы, в которую 
входят такие китайские территории, как 
Хубэй, а также Аньхой, Цзянси, Хунань и 
сычуань. с китайской стороны подпись 
под программным документом поставил 
член Госсовета Китая Ян Цзечи, а с рос-
сийской - полномочный представитель 
Президента рФ в ПФо Михаил Бабич. 
стороны договорились о том, что бу-
дут сформированы рабочие группы для 
подготовки «дорожной карты» торгово-
экономического и гуманитарного сотруд-
ничества между регионами ПФо и на-
званными провинциями Кнр.

Похоже, карта привела куда надо. «ре-
гионы ПФо в формате «волга-Янцзы» 
выходят на конкретные договоренности 
- база проектов растет, общее количество 
инвестиционных проектов достигло 73», - 
заявил в минувший понедельник в самаре 
полпред Президента рФ в ПФо Михаил 
Бабич, открывая заседание «круглого сто-
ла» в формате «волга-Янцзы».

Безусловно, китайская сторона заин-
тересована в том, чтобы прийти на рос-
сийские инвестплощадки, но прежде всего 
она настроена на увеличение товарообо-
рота между россией и Кнр. Как только 
этот параметр будет свидетельствовать о 
востребованности китайской продукции 
на территории регионов ПФо, китайские 
партнеры будут готовы разместить здесь, 
на волге, свое собственное производство, 
считают эксперты. в настоящее время 
внутренний сбыт на территории Китая 
значительно превышает экспорт. «на дан-
ном этапе наша основная задача - нала-
дить внешнеэкономические связи с Кита-
ем и постараться привлечь ряд китайских 
компаний на ульяновский рынок», - по-
лагает сергей Морозов. он напомнил, что 
в настоящее время уже осуществляется 

сотрудничество между ульяновской обла-
стью и провинцией Хунань.

Как отметил Михаил Бабич, основ-
ные отрасли сотрудничества в рамках 
реализации инвестпроектов - машино- и 
автомобилестроение, сельское хозяйство, 
энергетика и нефтехимическое производ-
ство, инфраструктура и транспорт, а также 
производство и торговля продуктами пи-
тания.

всего планируется реализовать 13 ин-
вестпроектов в чувашской республике, 
11 - в нижегородской области, по 9 - в 
республике татарстан и самарской об-
ласти, по 3 - в удмуртской республике и 
оренбургской области, по 2 - в республи-
ке Марий Эл, Пензенской, саратовской и 
ульяновской областях и 1 проект - в Ки-
ровской области.

При этом потенциальная реализация 
китайских инвестпроектов на территории 
регионов ПФо ни в коей мере не пойдет в 
ущерб отечественному рынку труда. Мне-
ние о том, что в Поволжье вот-вот хлынут 
потоки трудовых мигрантов из Китая, 
ошибочно. «нас интересуют прежде всего 
технологии, знания и компетенции, кото-
рыми располагает китайская сторона, мы 
заинтересованы в том, чтобы при участии 
наших китайских партнеров создавались 
новые современные и высокотехнологич-
ные рабочие места в первую очередь для 

российских граждан», - не сомневается 
Михаил Бабич.

уже в ближайшее время сергей Мо-
розов встретится с губернатором дру-
жественной нам провинции Хунань и 
обсудит с ним ход реализации плана по со-
трудничеству между регионами в торгово-
экономической, научно-технической и 
культурной сферах. 

В проекте «Волга-Янцзы» принимают 
участие 14 регионов ПФО и 5 провин-
ций и город Чунцин Верхнего и Сред-
него течений Янцзы

в экономику ульяновска могут влиться 
инвестиционные потоки из Китая

более 70  инвестпроектов 
собираются реализовать главы  
регионов пФо и нескольких  
провинций кнр 

Цифра

Михаил Бабич, 
полномочный представитель 
Президента РФ в ПФО:

“ Между субъектами 
ПФО и КНР все больше 
реализуется совместных 
проектов. Важно, что на-
ращивается и норматив-
но-правовая база отно-
шений. Только по итогам 
прошедшего «круглого 
стола» в Самаре было под-
писано семь соглашений 
между регионами ПФО и 
китайскими провинция-
ми. Регионы уже выходят 
на конкретные шаги и 
проекты, которые начали 
реализовываться. Уверен, 
у нас есть большой потен-
циал в сотрудничестве по 
экономическим и гумани-
тарным сферам»

Ян Цзечи, 
член Госсовета Китайской Народ-
ной Республики:

“ Мы всегда работаем в 
тесном контакте с нашими 
российскими партнерами. 
Часть договоренностей, 
достигнутых ранее, уже 
воплотились в жизнь. Сей-
час мы вышли на конкрет-
ный этап нашего сотрудни-
чества с регионами ПФО. 
Более того, уже в следую-
щем году мы ждем начало 
реализации тех стартапов, 
которые были озвучены 
на молодежном форуме  
«iВолга»

РЕГИОНАЛЬНОЕ РАСПРЕДЕЛЕНИЕ 
СОВМЕСТНЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ ПФО И КИТАЯ

ЧУВАШСКАЯ РЕСПУБЛИКА 13
НИЖЕГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 11
РЕСПУБЛИКА ТАТАРСТАН 9
САМАРСКАЯ ОБЛАСТЬ 9
ПЕРМСКИЙ КРАЙ 6
РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 5
РЕСПУБЛИКА БАШКОРТОСТАН 4
УДМУРТСКАЯ РЕСПУБЛИКА 3
ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ 3
РЕСПУБЛИКА МАРИЙ ЭЛ 2
ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ 2
САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 2
УЛЬЯНОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 2
КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 1

источник: Аппарат полпреда Президента рФ в ПФо

в ульяновске приняли  
в пионеры-ленинцы  
более 150  
представителей Китая

с мечтой  
о родине Ленина
Ксения Викторова

Вчера Ульяновск посетила первая 
многочисленная группа туристов 

из Китая, выбравшая гранд-тур 
«Красный маршрут». Жители Под-

небесной прибыли к нам из Самары, 
где проходил молодежный форум 

«iВолга».  Это первая столь много-
численная группа туристов, которая 

посетила наш город за последнее 
время, - сто пятьдесят участников 

форума от КНР и восемьдесят рос-
сийских студентов.

в ульяновске китайские туристы в 
какой-то степени вернулись в прошлое 
- в те времена, когда в наших странах 
была популярна песня про то, что 
«русский с китайцем братья навек». 
они осмотрели экспозиции Ленин-
ского мемориала, посетили симбир- 
скую гимназию № 1 и комплекс музе-
ев городского быта. в торжественном 
зале Мемцентра китайских туристов 
приняли в пионеры, мраморный Ле-
нин, который слышал обещания луч-
ших советских школьников на протя-
жении многих лет советской власти, 
на сей раз внимал клятве пионера, пе-
реведенной на китайский язык. в за-
вершение торжественной церемонии 
китайским туристам повязали крас-
ные пионерские галстуки.

- Это было очень трогательно, - 
говорит студент-геолог из Поднебес-
ной Гочжу Ма. - Красный галстук я 
сохраню и, надеюсь, подарю своему 
сыну или дочке. Я впервые в россии, 
давно хотел посетить вашу страну. А 
поездка на родину Ленина тоже была 
моей мечтой. ваш Ленин столь же ве-
лик, как наш Мао Цзе дун, большая 
честь жить на родине такого человека. 
сегодня мы были в доме, где Ленин 
родился и жил маленьким. Это очень 
волнительно - видеть ту обстановку, в 
которой рос ваш вождь. Мне даже не 
верилось, что я действительно в горо-
де, где родился Ленин, в его доме. Кро-
ме того, у вас необыкновенно красивая 
природа, на венце от такой красоты 
просто плакать хочется. Я хочу еще раз 
приехать сюда, привезти своих друзей 
и показать им волгу и ульяновск. да 
и приехать в россию работать после 
того, как окончу университет, я тоже 
не против.

Как пояснили специалисты регио-
нального ресурсного центра развития 
туризма и сервиса, главный интерес 
для гостей из Китая представляют 
объекты советского прошлого, ленин-
ские места. Это не первый визит китай-
ских туристов в ульяновскую область 
в рамках развития проекта «Красный 
маршрут», который запущен в соот-
ветствии с распоряжением Прези-
дента рФ «о молодежных обменах 
между россией и Кнр в 2014-2015 го-
дах». Этот культурно-познавательный 
гранд-тур разработало правительство 
ульяновской области. 
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Михаил Погосян:

не просто  
подготовить кадры, 
а изменить облик 
авиационной 
отрасли

Под председательством Владимира Путина в 
Кремле состоялось заседание Совета при прези-

денте по науке и образованию. В ходе встречи его 
участники обсудили конкретные шаги по модер-

низации отечественной системы инженерного 
образования. 

- Знаете, где ни бываю в последнее время, посто-
янно так или иначе, в том или ином контексте этот 
вопрос поднимается: для россии, для нашей эко-
номики, для промышленности, для АПК - вопрос 
определяющий, - открывая заседание, сказал прези-
дент. По его глубокому убеждению, сегодня лидера-
ми глобального развития становятся те страны, ко-
торые способны создавать прорывные технологии 
и на их основе формировать собственную мощную 
производственную базу. «Качество инженерных 
кадров становится одним из ключевых факторов 
конкурентоспособности государства и, что принци-
пиально важно, основой для его технологической, 
экономической независимости», - отметил влади-
мир Путин.

Глава оАК Михаил Погосян обратил внимание 
главы государства на тот факт, что сегодня надо не 
просто подготовить кадры, «нам сегодня нужно из-
менить облик авиационной отрасли, вывести ее на 
инновационный уровень». и это, конечно, требует 
новых подходов. 

в частности, для объединенной авиастроитель-
ной корпорации вопрос подготовки инженерных 
кадров является сегодня одним из принципиаль-
ных, связанных с тем, что те планы, которые есть 
сегодня у оАК, предусматривают, с одной сторо-
ны, ежегодный рост объемов производства свыше  
20 процентов, что невозможно сделать без современ-
ных кадров чисто экстенсивным методом развития. 
с другой стороны, предусматривают выход на кон-
курентоспособность не только в области военной 
авиации, где у нас достаточно прочные позиции, но 
и в области гражданской и транспортной авиации.

- Мы сегодня решаем эту задачу, привлекая ка-
дры из 13 опорных инженерно-технических вузов. 
на базе этих вузов, на базе наших основных пред-
приятий у нас в общем-то сформировались на сегод-
няшний день такие региональные образовательно-
промышленные кластеры, где конкретные вузы 
привязаны к конкретным предприятиям и обеспе-
чивают тесную увязку программ подготовки под те 
задачи, которые мы перед ними ставим. сегодня, 
если говорить о количестве инженеров, которые 
нам необходимы, а ежегодно на предприятия оАК 
приходят больше 1200 инженеров, мы эти задачи 
решаем, - сказал Михаил Погосян.

в то же время он отметил, что для координации 
уровня подготовки специалистов оАК сегодня со-
вместно с министерством образования, школой 
«сколково», с союзом машиностроителей россии 
работает над созданием авиационного образователь-
ного кластера в Жуковском в рамках национально-
го центра авиастроения, где планирует отбирать на 
5-6-м курсах лучших студентов. 

- Кроме этого для нас на сегодняшний день важ-
ная задача - привлечение выпускников из других 
регионов на наши ключевые предприятия. Я хочу 
сказать, что тут важен баланс между зарплатой, ин-
тересной работой и перспективой, это важная для 
нас задача, которую нам еще предстоит решить с 
хабаровскими краевыми властями. Похожая ситуа-
ция, она попроще, в ульяновске… - привел пример 
глава авиакорпорации. - то есть сегодня для нас с 
точки зрения привлечения кадрового потенциала 
это два основных предприятия, где нам предстоит 
совместно с региональными властями увязать про-
грамму развития этих предприятий с программами 
муниципального, регионального и других видов 
развития этих регионов.

Василиса Краснова

В долгосрочной перспективе экс-
перты прогнозируют отрицательный 

прирост населения в РФ, а значит, 
кадровый голод в будущем будет 

только усиливаться. В конкурент-
ной борьбе за трудовые ресурсы 

выиграет тот регион, который уже 
сейчас приложит максимальные 

усилия для решения этой пробле-
мы. Чтобы сохранить имеющийся 

потенциал и стать привлекательной 
территорией для специалистов из-

вне, в Ульяновской области  раз-
рабатывают стратегию развития 

человеческого потенциала.

уже сейчас чуть ли не половина 
работодателей считает своей главной 
проблемой дефицит кадров. и про-
гнозы экспертов в этом отношении не 
радуют: из-за неблагоприятной демо-
графической ситуации в перспективе 
кадровый голод будет лишь усили-
ваться. ульяновская область в этом 
плане не исключение.

- наши эксперты провели соответ-
ствующие расчеты численности насе-
ления в регионе к 2020 году, исходя из 
различных сценариев развития, - ком-
ментирует эксперт Центра региональ-
ных программ совершенствования 
государственного и муниципального 
управления иГМу ниу вШЭ илья 
Акишин. - К сожалению, в перспекти-
ве следует говорить лишь о сглажи-
вании негативных тенденций, но не о 
росте населения. Как и в целом по рФ, 
в ульяновской области ожидается па-
дение численности населения ввиду 
того, что в 90-х годах прошлого века 
были зафиксированы низкие показа-
тели рождаемости, и, соответственно, 
количество женщин фертильного воз-
раста существенно сократится.

в этой ситуации способность ре-
гионов конкурировать за таланты, 
привлекать и удерживать на своей 
территории лучших специалистов 
становится залогом успеха развития 
субъектов. 

- старый лозунг «Кадры решают 
все» вновь актуален. только люди, ко-
торые живут и работают в нашем ре-
гионе, на наших предприятиях, могут 
обеспечить успешное развитие обла-
сти, - считает ректор учебного центра 
«симбирск-Линк» татьяна Люльки-
на. - стоит отметить, что человече-
ский потенциал - это те люди, кото-
рые сегодня еще очень молоды; это 
те, кто будет работать завтра. очень 
важно, чтобы наша молодежь в буду-
щем оставалась здесь жить и работать. 
еще очень важно, чтобы наш регион 
стал привлекательным для высоко-
квалифицированных специалистов 
извне: чтобы они приезжали сюда и 
свой опыт и знания оставляли здесь. 

разумеется, проблема кадрового 
голода возникла не вчера, и отдель-
ные шаги по ее разрешению предпри-
нимаются. так, в рамках работы по 
привлечению молодых специалистов 
несколько лет назад глава региона 
сергей Морозов предложил финан-
сово поддерживать ребят, которые 
сдают единый государственный эк-
замен на 225 и больше баллов. в слу-
чае если отличник, в какой бы точке 
страны он ни проживал, изъявит же-
лание учиться в ульяновском вузе, он 
получит доплату к своей стипендии в 
размере порядка пяти тысяч рублей. 
отдача от такого хода есть: по сло-
вам губернатора, за последнее время 
в местные университеты приехали 
учиться несколько сотен мальчишек 
и девчонок из других субъектов рФ. 
то, что у высшей школы нет проблем 
с набором, конечно, радует. 

однако не секрет, что часто моло-
дые люди идут в вузы только за короч-
кой - по специальности потом работают 
лишь единицы. да и тоП востребован-
ных специальностей зачастую не соот-
ветствует реальным запросам рынка.  

- нужно создавать единый реги-
ональный центр профориентации, 

который  как раз и интегрирует всех 
участников рынка в единую систе-
му, - подчеркивает представитель 
ульяновской области в обществен-
ной палате нина дергунова. - необ-
ходимо, чтобы в работе этого центра 
принимали активное участие предста-
вители бизнеса, которые и будут фор-
мировать заказ. Кроме этого центру 
нужна хорошая реклама, чтобы, когда 
ребенок только начал задумываться о 
выборе профессии, родители приводи-
ли его в этот центр. там ему могли бы 
дать соответствующие рекомендации 
с учетом ситуации на рынке труда и 
способностей будущего абитуриента.

Понимание того, что точечными 
мерами проблему кадрового голо-
да не решить, есть и у региональной 
власти. По поручению сергея Моро-
зова в ульяновской области сейчас 
разрабатывается стратегия развития 
человеческого потенциала.

- сегодня мы идем по пути уско-
ренного развития: в регионе строят-
ся предприятия, реализуются новые 
проекты, улучшается инфраструкту-
ра, формируются кластеры федераль-
ного и международного уровня. Это 
позволяет нам выйти на новый этап, 
когда приоритетом должен стать наш 
главный ресурс - человеческий по-
тенциал. уверен, что будущее за ре-
гионами, которые серьезно займутся 
этим направлением, - отмечает губер-
натор. - именно поэтому уже сейчас 
мы должны определить государс-
твенную политику по развитию тру-
довых ресурсов, выстроить систему 
функционирования органов власти в 
данном направлении, а также разра-
ботать стандарт создания благопри-
ятного климата для развития чело-
веческого потенциала на территории 
ульяновской области.

При этом необходимо уделить 
особое внимание дальнейшему разви-
тию рынка труда. в регионе должны 
быть сформированы региональный 
центр профориентации и единый ре-
сурсный центр.

опираться новый документ, по 
мнению главы региона, должен на 
модель развития рынка труда до 2030 
года. для этого необходимо актуали-
зировать и принятую стратегию раз-
вития ульяновской области (сейчас 
она рассчитана до 2020 года). 

- на наш взгляд, при разработке 
стратегии развития в части челове-
ческого потенциала нужно опирать-

ся на три ключевых вызова. Первый 
вызов - стабилизация численности 
населения как минимум на уровне  
1 млн 200 тыс. человек. второй вызов 
- соотнесение работы образователь-
ных учреждений с существующей 
приоритетной структурой экономи-
ки. и третий вызов - комплексное 
развитие социальной инфраструкту-
ры, которое необходимо для привле-
чения дополнительной рабочей силы 
на территорию региона. оно включа-
ет в себя развитие здравоохранения и 
экологии, обеспечение безопасности 
населения и благоустройство городов 
и сел, - говорит эксперт ниу вШЭ 
илья Акишин. - При этом нельзя за-
бывать, что одним из самых действен-
ных методов удержания работников 
на сегодняшний день является фи-
нансовое стимулирование. 

- Почему люди уезжают из реги-
она? не потому, что им здесь скучно 
- это все вторично. человек уезжает 
туда, где он может развиваться, полу-
чить нормальную работу и хорошую 
заработную плату, - комментирует 
первый заместитель председателя пра-
вительства региона Александр смека-
лин. - сегодня к нам приходят крупные 
компании с мировым именем. если 
посмотреть состав топ-менеджмента 
на этих предприятиях, то окажется, что 
большая часть - приезжие. они едут в 
ульяновск, потому что здесь им пред-
лагают хорошую заработную плату и 
здесь они могут работать и развивать-
ся. Мы можем создать суперсовремен-
ный ресурсный центр, который будет 
готовить классных специалистов по 
техническому обслуживанию и произ-
водству воздушных судов, но если за-
работная плата на том же «Авиастаре» 
будет находиться максимум на уровне 
средней по области, то человек уедет 
куда-то в другое место.

в ульяновской области взялись за разработку стратегии 
развития человеческого потенциала

Как привлечь и чем удержать 
специалистов в регионе

на 3,76 балла 

Цифра

по пятибалльной системе оценивали 
работодатели подготовку выпускни-
ков вузов по инженерным проФес-
сиям в 2013 году; по мнению рабо-
тодателей, примерно 40 процентов 
поступающих на работу нуждаются в 
дополнительной подготовке.

Сорен Неллеман, 
координатор социальных программ Всемирного банка:
 

“ Я думаю, что стратегия, которую определили в 
Ульяновской области, является правильной. Я не 
знаю конкретной ситуации в регионе, но могу ска-
зать, что для России в целом является большой про-
блемой высокий уровень миграции трудовых ре-
сурсов в Москву и Санкт-Петербург. Учитывая это, 
субъектам РФ нужно уделять большое внимание 
развитию человеческого потенциала»
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Радищевский район
«Зелёные десантники»  
на страже лесов

на базе Дмитриевской школы за-
кончилась летняя смена школьного 
лесничества «Зеленые десантники». 
В течение двух недель ребята изуча-
ли здесь вопросы лесоведения и ле-
соводства, знакомились с лесными 
культурами и таксацией леса. осо-
бый интерес у школьников вызвал 
вопрос об охране лесов от пожаров. 
они на практике учились применять 
различные средства пожаротушения 
и пришли к выводу, что пожар легче 
предотвратить, чем потушить. 

Вешкаймский район
О России, народе, патриотизме

В рДК состоялась встреча с писателем ни-
колаем нарышкиным и его новой книгой - 11-м 
томом «русского дневника». удивительно теплая 
была встреча - доверительный и глубокий разго-
вор о главном: о россии, народе, патриотизме, до-
бре и любви, живая беседа с писателем - ярким, 
эмоциональным, увлеченным человеком. Как от-
мечает библиограф светлана Павлова, вешкайм-
ские читатели любят книги нарышкина. осо-
бенно интересны школьникам «Добрые сурские 
сказки». Читатели подметили интересное явле-
ние: читаешь книгу нарышкина и чувствуешь 
рядом присутствие автора, который пишет будто 
для тебя. и нынешняя встреча - новое открытие, 
живая радость постижения неизведанного, от-
крытие самого себя, возвращение к истокам, глу-
бокое размышление о судьбе страны и нации.

Барышский район
«Прокатили» соседей из Тольятти

Барышская хоккейная команда «старт» стала обладателем 
летнего кубка в турнире, состоявшемся 15 июня в новоспас-
ском. По словам капитана «старта» сергея ивлева, традици-
онный хоккейный турнир «летний кубок» проводят хоккеисты 
из Тольятти. на этот раз турнир сделали выездным, выбрав ме-
стом хоккейных баталий арену с искусственным льдом в ново-
спасском. За главный приз боролись тольяттинские «Devil`s» 
(«Дьяволы»), «Циклон», «легион 63» и единственный предста-
витель ульяновской области - барышский «старт». Проявив 
все свое мастерство и волю к победе, ульяновские хоккеисты 
совершенно неожиданно для тольяттинских команд и их бо-
лельщиков, не ждавших от провинциальной «темной лошадки» 
никаких сюрпризов, стали обладателями летнего кубка.

Майнский район
Проблемы с водой будут ещё два года 

Сурский район

Тереньгульский район
«Новая волна»  
накрыла Тереньгу

В рамках проекта «летняя усадь-
ба» 24 июня на открытой площадке 
Тумкинского КДЦ прошел фести-
валь детского творчества «новая 
волна». Второй год на территории 
поселения реализуется творческий 
проект, который призван сохранять 
детское самодеятельное творчество, 
раскрывать таланты, способствовать 
их продвижению. лучшие местные 
исполнители и творческие коллек-
тивы представили свое творчество 
жителям и гостям поселения. Все по-
лучили колоссальное удовольствие 
от праздника.

Директор Тумкинского КДЦ по-
радовала ребят сувенирами, пожела-
ла дальнейших творческих успехов и 
побед. 

Карсунский район
Дворы - для детей или машин?

газета «Карсунский вестник» рассказывает, 
как местные жители делают для своих детей уют-
ные дворы. не стали ждать и просить ничьей по-
мощи в обустройстве детской площадки жители 
домов по улицам гусева, 25, Дзержинского, 1 и 1а.

Вдохновившись примером соседей, открывших 
новую площадку в День защиты детей, они собрали 
деньги и привели в порядок изрядно потрепанный 
забор, обновили горку, лесенку, песочницу, устано-
вили скамейки и навес, завезли песок. Получилась 
яркая, нарядная, удобная игровая площадка, где 
комфортно и взрослым, и детям. но хороший при-
мер заразителен не для всех. Жители домов по той 
же улице гусева, прежде принадлежащих службе 
электросетей, наоборот, разгромили то, что име-
ли. на месте просторной площадки устроена им-
провизированная стоянка, а ржавые конструкции 
бывших горок и лесенок приведут в уныние и ото-
бьют охоту играть у любого ребенка. Тем более что 
это небезопасно: к площадке вплотную примыка-
ют гаражи, так что свободного пространства прак-
тически не осталось. Видимо, «железные кони» 
жителям дороже собственных детей.

Инзенский район
«Юловские зори»  
встретили песнями

28 июня на берегу Юловского озера в инзе со-
стоится IX Межрегиональный фестиваль песни 
«Юловские зори». на нем свое творчество пред-
ставят самостоятельные авторы, исполнители, а 
также дуэты и ансамбли. на фестивале определят 
победителей в трех номинациях: «авторская пес-
ня», «известная песня», «народная песня».

Фестиваль «Юловские зори» посвящен зна-
менитому уроженцу города инзы - летчику-
испытателю, установившему 15 мировых рекор-
дов и погибшему при испытании самолета Ту-22, 
герою советского союза Юрию Тимофеевичу 
алашееву.

Сельские спортсмены едут в Воронеж

Победителем сельских спортив-
ных игр стала семья из сурского 
района. Финальные соревнования 
игр прошли в  ульяновской сельско-
хозяйственной академии на прошлой 
неделе. сурский район представляла 
семья Тукаевых из села Большой Ку-
вай. семейным командам предстояло 
проявить себя в таких видах спорта, 
как дартс, настольный теннис, шаш-
ки, легкоатлетическая эстафета. По 
итогам всех соревнований семья Ту-
каевых заняла первое место, и теперь 
в составе команды ульяновской об-
ласти они примут участие в Х Все-

российских летних сельских играх, 
которые пройдут с 8 по 13 июля в Во-
ронеже.

народный блог 
Майнского района со-
общает, что в их центре 
сохраняются проблемы 
с водоснабжением, ко-
торые разрешатся еще 
не скоро: «несмотря на 
заверения главы Майн-
ской районной адми-
нистрации александра 
Дорофеева о том, что 
Майну можно залить 
водой, люди постоянно 
испытывают дефицит 
желанной влаги. При-
чиной тому изношен-
ные водопроводные 

сети и многочисленные 
порывы на них.

Проблемы с водой, 
по словам александра 
николаевича, продлят-
ся в райцентре еще как 
минимум два года.

- на такой срок рас-
считана реконструкция 
системы, - поясняет До-
рофеев. - В ближайшее 
время потратим два 
миллиона рублей на 
то, чтобы поставить за-
движку, которая отсечет 
лесокомбинат. Чтобы 
хотя бы в одной части 

Майны была вода, когда 
в другой ремонтируют 
порывы. и затем в тече-
ние двух лет проделаем 
полную реконструкцию 
водопровода в поселке».
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Для желающих приобрести участок 
отпадает необходимость «договари-
ваться» с местной властью, и можно 

потребовать у муниципалитета вы-
ставить на продажу приглянувшиеся 
сотки. Кроме того, дачники получат 

право на прирезку земли. Новый закон 
также вводит процедуру формирова-
ния участков по инициативе граждан 

и бизнеса. В пределах границ каждого 
муниципального образования заранее 

будет ясно, что и где можно строить. 
Таким образом, в оборот будет вовле-

чено огромное количество новой земли. 
Об этом замминистра экономического 
развития рассказал в интервью «Рос-

сийской газете».

При этом, отметил Королев, «каждая 
территория имеет свои особенности», 
и, «например в Подмосковье, где рынок 
перегрет, сложно ожидать снижения цен». 
«очевидно, однако, что распределение 
участков приобретет более народный ха-
рактер, а спекулятивной составляющей 
будет меньше. людям будет проще купить 
участок напрямую у муниципалитета, а не 
у перекупщиков», - указал он.

Для некоторых категорий граждан по-
является также возможность бесплатно-
го получения земли. «Ясно, что в глухой 
глубинке продавать участки с торгов бес-
смысленно, на них просто никто не придет. 
напротив, туда нужно людей привлекать. 
Поэтому в малонаселенных местностях 
специалисты, которых на селе не хватает, 
смогут получать земельные участки в без-
возмездное пользование, а по истечении 
шести лет - в собственность. Перечень 
таких муниципальных образований и ка-
тегорий граждан будет устанавливаться 
региональными законами», - подчеркнул 
Королев.

Коснувшись вопроса прирезки дачни-
ками земли,  Королев назвал очень важную 
возможность легально, за плату, оформ-
лять так называемые прирезки к своим 
дачным, садовым участкам, участкам 
под жилыми домами. естественно, если 
это не земля общего пользования или не 
участок соседа. «Цена на эту землю будет 
значительно ниже рыночной, поскольку 
никаким другим образом ее использовать 

нельзя», - пояснил замминистра.
Затронув проблему долгостроя, Коро-

лев указал, что «под стройку земля с тор-
гов будет отдаваться в аренду только на 
нормативный срок строительства, макси-
мум на 10 лет», и «по истечении этого сро-
ка орган местного самоуправления имеет 
полное право участок вместе с долгостро-
ем продать». Такая норма, отметил он, «за-
ставит застройщиков более ответственно 
относиться к своим проектам».

отвечая на вопрос, как в новом законе 
изменится порядок предоставления му-
ниципальной земли, Королев сказал, что 
«перемены будут очень существенными», 
поскольку сейчас «система распределения 
земельных ресурсов непрозрачна, во мно-
гом противоречива, обременена излиш-
ними согласованиями и тянется слишком 
долго, иногда до трех лет». При этом «во-
прос о том, выставлять свободный муни-
ципальный участок на продажу или нет, 
решается произвольно местными властя-
ми, нет исчерпывающего перечня при-
чин для отказа в предоставлении участка, 
установленных сроков для принятия ор-
ганами власти необходимых решений», 
«определены только сроки кадастрового 
учета и регистрации права собственно-
сти». В связи с этим потенциальные по-
купатели земли были «вынуждены вы-
ступать просителями, «договариваться» с 
местной властью, отметил чиновник. Так, 
например, «теперь не надо готовить и со-
гласовывать акт выбора участка, который 
дублирует градостроительную докумен-
тацию», тогда как «именно с актом выбора 

сегодня связаны почти все неформальные 
отношения с органами власти при предо-
ставлении участка».

«Таким образом, - подчеркнул Коро-
лев, - мы входим в режим внятного управ-
ления земельными ресурсами, когда по-
тенциальный правообладатель, инвестор, 
понимает, что, к примеру, гражданин или 
юридическое лицо, глядя на публичную 
кадастровую карту, будет видеть, на какие 
земли он может претендовать, и выбирать 
участок, исходя из уже определенных 
параметров застройки». В дальнейшем 
«муниципалитет обязан объявить о гото-
вящейся продаже и при наличии хотя бы 
двух претендентов провести торги» - «на-
чальной ценой будет кадастровая стои-
мость участка». Причем «сохраняется воз-
можность предоставления участков без 
аукциона, но по закрытому перечню осно-
ваний - многодетным семьям, под объекты 
государственного и муниципального зна-
чения, сельхозпроизводителям после трех 
лет аренды и т.д.».

отвечая на вопрос, почему закон 
вступает в силу 1 марта 2015 года и не-
обходима ли столь длительная отсроч-
ка, Королев сказал: «За это время нужно 
издать ряд подзаконных нормативных 
актов Правительства рФ. синхронизи-
ровать принятые федеральные акты с 
рядом ведомственных, а также региональ-
ными и муниципальными нормативно-
правовыми актами. органам местного 
самоуправления нужно подготовиться к 
реализации полномочий».

Павел Королёв:
Земельные перемены  
будут существенными

цифра

3718,1 
тысячи га 
составляет площадь Ульяновской обла-
сти. 500 тысяч из них сейчас не использУ-
ются либо использУются без оформления 
правоУстанавливающих докУментов.  
90% из них - это земли сельскохозяй-
ственного назначения. 

счета 
за коммунальные 
услуги можно будет 
не оплачивать?

Коммунальные счета можно будет не 
оплачивать в том случае, если цифры 

в квитанции не найдут своего под-
тверждения в Интернете. Речь идет о 

создаваемой в России государственной 
информационной системе жилищно-

коммунального хозяйства (ГИС ЖКХ), 
поправки в законопроект о которой 

внесло правительство. 

Проект документа уже одобрен депу-
татами госдумы в первом чтении в апре-
ле этого года.

Предполагается, что в гис ЖКХ 
будет «лежать» вся информация о си-
стеме жилищно-коммунального хо-
зяйства: паспорт каждого российского 
дома, тарифы на услуги, сведения об 
управляющих компаниях, ресурсоснаб-
жающих организациях, а также отчеты 
об их работе. а самое главное нововве-
дение, что в своем «личном кабинете» 
каждый россиянин сможет посмотреть 
льготы и детализацию своих счетов, 
которые каждый месяц должна будет 
публиковать управляющая компания. 
Таким образом, авторы законопроекта 
- депутаты госдумы - намерены сделать 
коммунальную сферу более прозрачной 
для населения. В проекте сказано, что с 
1 июля 2016 года в системе уже должны 
появиться первые данные.

Проект изменений в Жилищный 
кодекс рФ, внесенный в государствен-
ную думу рФ 16 апреля этого года, вы-
звал бурную дискуссию за «круглым 
столом», участниками которого стали 
депутаты Законодательного собрания 
области и городской думы, руководи-
тели ресурсоснабжающих организаций, 
руководство управляющих компаний 
города, председатели ТсЖ, старшие 
по домам и представители обществен-
ности. Депутат Зсо геннадий антон-
цев назвал документ неоднозначным и 
призвал участников «круглого стола» 
оценить как минусы, так и плюсы зако-
нопроекта. 

Так, проект изменений вводит но-
вый срок оплаты за жилое помещение 
и коммунальные услуги - не позже 
десятого числа. По мнению участни-
ков «круглого стола», перенос сроков 
нецелесообразен, поскольку жесткие 
временные рамки могут привести к  
перегруженности расчетно-кассовых 
центров. Кроме того, сроки выдачи пен-
сий и зарплат заметно отличаются, дале-
ко не у всех плательщиков есть возмож-
ность уложиться в отведенное на оплату 
коммунальных услуг время. По мнению 
депутата ульяновской городской думы 
григория Калёнова, существуют опреде-
ленные опасения, что изменение сроков 
может повлечь за собой увеличение ко-
личества неплательщиков.

Законопроект содержит положения, 
усиливающие ответственность недобро-
совестных потребителей коммунальных 
услуг. Так, предлагается повысить раз-
мер пени в два раза. Проблема несвоев-
ременной оплаты существует давно. ру-
ководитель регионального исполкома 
«единой россии» Константин Долгов 
согласился, что необходимо повысить 
размер штрафов. «однако повышение 
ставки пени кардинально ситуацию не 
изменит. необходимо выработать до-
полнительные механизмы работы с не-
плательщиками», - отметил он.

По мнению участников совеща-
ния, для наведения порядка в системе 
жилищно-коммунального хозяйства не-
обходимо комплексное изменение систе-
мы взаимоотношений: в частности, пере-
ход на прямые договоры потребителей 
услуг и ресурсоснабжающих организа-
ций, прозрачный механизм начисления 
платы за общедомовые нужды исходя 
из их фактического потребления, уход 
от оплаты потребления по нормативу и 
снижение безучетного потребления.

«Партия продолжает мероприятия 
по обсуждению наиболее важных про-
блем в жизни страны. Перед нами стоит 
общая задача  - обеспечить качественно 
и своевременно права всех участников 
сферы ЖКХ», - отметил Константин 
Долгов.  участники «круглого стола» 
единодушно пришли к мнению, что за-
кон требует доработки, поскольку в ны-
нешней редакции не решает заявленных 
задач - упорядочить взаимоотношения 
участников процесса и повысить финан-
совую дисциплину в сфере ЖКХ.

ПраВиТельсТВо ульЯноВсКоЙ оБласТи  
ПосТаноВление

25 июня 2014 г.               г. ульяновск                 № 251-П

О внесении изменений в постановление Правитель-
ства Ульяновской области от 16.05.2013 № 175-П

Правительство ульяновской области постановляет:
1. Внести в постановление Правительства 

ульяновской области
от 16.05.2013 № 175-П «об учреждении ежегодной 

областной премии «лучший работник речной отрасли» 
следующие изменения:

1) пункт 4 признать утратившим силу;
2) приложение № 2 изложить в следующей редакции:

«ПрилоЖение № 2
к постановлению Правительства

ульяновской области от 16 мая 2013 г. № 175-П

СОСТАВ
конкурсной комиссии по присуждению ежегодной 

областной премии  
«Лучший работник речной отрасли»

Председатель комиссии
Зиннуров В.Х. - первый заместитель Председателя 

Правительства ульяновской области
Заместитель председателя комиссии
Тюрин а.с. - заместитель Министра по транспорту 

и дорожному хозяйству Министерства строительства, 
жилищно-коммунального комплекса и транспорта 
ульяновской области

секретарь комиссии
Заварзин о.Ю. - заместитель директора департамен-

та транспорта Министерства строительства, жилищно-
ком мунального комплекса и транспорта ульяновской 
области

Члены комиссии:
Бычков и.Ю. - директор департамента транспорта 

Министерства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта ульяновской области

Колпаков Ю.Б. - генеральный директор открытого 
акционерного общества «ульяновский речной порт» (по 
согласованию)

Падиаров Б.н. - генеральный директор общества с 
ограниченной ответственностью «Марс+» (по согласо-
ванию)

рябоконь A.M.  - начальник управления по вопро-
сам государственной службы и кадров администрации 
губернатора ульяновской области

Шайдуллин р.К. - заместитель председателя коми-
тета Законодательного собрания ульяновской области 
по строительству, промышленности, транспорту и до-
рожному хозяйству (по согласованию).».

2. настоящее постановление вступает в силу на сле-
дующий день после дня его официального опубликова-
ния.

Губернатор - Председатель Правительства области
С.И.Морозов

Констатация плюс меры
В минувшую среду губернатор 

Сергей Морозов провел встречу 
с председателем Счетной пала-

ты Ульяновской области Игорем 
Егоровым. Глава региона обсудил с 

руководителем контрольного ведом-
ства окончательные итоги проверок 

расходования средств областного 
бюджета. 

По словам игоря егорова, они кос-
нулись отдельных вопросов финансово-
хозяйственной деятельности  
оао «ульяновскфармация», а также 
финансирования реконструкции аэро-
порта им. н.М. Карамзина, использова-
ния средств Дорожного фонда и др. 

руководитель счетной палаты 

ознакомил сергея Морозова с ито-
гами проведенных контрольных ме-
роприятий. По его словам, за первые 
пять месяцев текущего года выявлено 
нарушений на общую сумму более 
400 миллионов рублей. Принимаются 
меры по их возвращению в бюджет.

напомним, подобные встречи но-
сят регулярный характер. «сложи-
лась хорошая практика, когда счетная 
палата, помимо констатации фактов, 
очень часто предлагает меры по устра-
нению выявленных нарушений и при-
нятию тех или иных управленческих 
решений. очень важно, что наши 
предложения находят у губернатора 
полное понимание и поддержку», - 
подчеркнул игорь егоров.

на официальном сайте министерства строительства, жилищно-коммунального 
комплекса и транспорта размещена информация о рассмотрении предложений от 
заинтересованных лиц по внесению изменений в схему территориального плани-
рования. 

Другая назревшая необходимость - создание областного проектного института. 
решение принято в связи с ежегодно увеличивающимся объемом строительных и 
дорожных работ, а также капитального ремонта бюджетных учреждений.

институт будет создан на безе проектного департамента областной ипотечной 
корпорации «уоКис». В настоящее время решаются все организационные и тех-
нические вопросы в соответствии с «дорожной картой», идет поиск помещения и 
осуществляется подбор кадров.

и, наконец, для создания единой непрерывной системы подготовки профес-
сиональных архитектурных кадров в области будет создана Детская архитектурная 
академия. она станет учреждением дополнительного образования на базе строи-
тельного колледжа. Предполагается, что первый набор  - уже в этом учебном году 
- составит 4 группы по 15 учащихся 5 - 8-х классов.  

Дети в академии будут обучаться основам архитектурного проектирования, 
истории искусства и архитектуры, рисунку, живописи и композиции, ландшафтной 
архитектуре, знакомиться со строительными материалами, проектными и строи-
тельными организациями. Кроме штатных педагогов в академии будут преподавать 
практикующие архитекторы и строители.

из академии - в совет?
(Окончание. Начало на стр.7)
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По нашему мнению, бухгалтерская (финансовая) отчетность отражает достоверно во 
всех существенных отношениях финансовое положение оао «ПаТП-1» по состоянию на 
31 декабря 2013 года, результаты ее финансово-хозяйственной деятельности и движение 
бухгалтерской (финансовой) отчетности.

НЕГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕНСИОННЫЙ ФОНД  «ПОВОЛЖСКИЙ»
адрес: 432017, г. Ульяновск, ул. Спасская, д. 8
Лицензия: № 2/2 от 30.06.2009 г.
Контактный телефон 8  (8422) 41-32-41; е-mail: npf@mv.ru, сайт  www. npf-p.ru
аудитор: Зао «аудиторская компания «Скарабей», член саморегулируемой органи-

зации некоммерческое партнерство «аудиторская ассоциация Содружество», номер в 
реестре аудиторов и аудиторских организаций саморегулируемой организации аудиторов 
№ 10706012245

актуарий: Лисин а.а. 
Специализированный депозитарий: оао »Специализированный депозитарий'' Ин-

фИнИТУм»
Управляющие компании: 
 Зао «ВТБ Капитал Управление активами», лицензия № 21-000-1-00059 выдана 

06.03.2002 г.
 оао «ронИн Траст», лицензия №21-000-1-00100 от 24.12.2002 г.
 ооо «Управляющая компания» альфа-Капитал», Лицензия №  21-000-1-00028 

от 22 сентября 1998 г. 
 ооо Управляющая компания «аК БарС КаПИТаЛ», лицензия № 21-000-1-

00088 от 12.11.2002 г.

Баланс на 31 декабря 2013 г.
                                                                                                                   тыс. руб.

актив Пассив
нематериальные активы                                 0 Совокупный вклад учредителей     104 255
основные средства                                        168
Долгосрочные финансовые
вложения                                                  129 479

нераспределенная прибыль
(непокрытый убыток)                             (1 487)

Запасы                                                                 20
Дебиторская задолженность                  2 425

Пенсионные резервы                             92 661

Краткосрочные финансовые 
вложения                                                 142 055

Пенсионные накопления                      163 198

Денежные средства                                 85 445 Кредиторская задолженность                     965
Баланс                        359 592    Баланс                       359 592

ответственность аудируемого лица за бухгалтерскую (финансовую) отчетность
руководство аудируемого лица несет ответственность за составление и достовер-

ность указанной бухгалтерской (финансовой) отчетности в соответствии с российскими 
правилами составления бухгалтерской (финансовой) отчетности и за систему внутрен-
него контроля, необходимую для составления бухгалтерской (финансовой) отчетности, 
не содержащей существенных искажений вследствие недобросовестных действий или 
ошибок.

ответственность аудитора
наша ответственность заключается в выражении мнения о достоверности бухгал-

терской (финансовой) отчетности на основе проведенного нами аудита. мы проводили 
аудит в соответствии с федеральными стандартами аудиторской деятельности. Данные 
стандарты требуют соблюдения применимых этических норм, а также планирования и 
проведения аудита таким образом, чтобы получить достаточную уверенность в том, что 
бухгалтерская (финансовая) отчетность не содержит существенных искажений.

аудит включал проведение аудиторских процедур, направленных на получение ау-
диторских доказательств, подтверждающих числовые показатели в бухгалтерской (фи-
нансовой) отчетности и раскрытие в ней информации. Выбор аудиторских процедур яв-
ляется предметом нашего суждения, которое основывается на оценке риска существенных 
искажений, допущенных вследствие недобросовестных действий или ошибок. В процессе 
оценки данного риска нами рассмотрена система внутреннего контроля, обеспечивающая 
составление и достоверность бухгалтерской (финансовой) отчетности с целью выбора со-
ответствующих аудиторских процедур, но не с целью выражения мнения об эффектив-
ности системы внутреннего контроля.

аудит также включал оценку надлежащего характера применяемой учетной поли-
тики и обоснованности оценочных показателей, полученных руководством аудируемого 
лица, а также оценку представления бухгалтерской (финансовой) отчетности в целом. мы 
полагаем, что полученные в ходе аудита аудиторские доказательства дают достаточные 
основания для выражения мнения о достоверности бухгалтерской (финансовой) отчет-
ности.

мнение
По нашему мнению, бухгалтерская (финансовая) отчетность отражает достоверно во 

всех существенных отношениях финансовое положение оао «Континент» по состоянию 
на 31 декабря 2013 года, результаты ее финансово-хозяйственной деятельности и движе-
ние денежных средств за 2013 год в соответствии с российскими правилами составления 
бухгалтерской (финансовой) отчетности.

отчет о прибылях и убытках с 1 января по 31 декабря 2013 г.

наименование размещение 
пенсионных 
резервов

Инвести-
рование 
пенсион-
ных нако-
плений

размещение и ис-
пользование имуще-
ства, предназначен-
ного для обеспечения  
уставной деятель-
ности

Итого

Доходы 5 601 22 934 113 288 141 823
расходы (83) (10 178) (112 063) (122 324)
Прочие доходы - 3 4 954 4 957
Прочие расходы - (42) (4 747) (4 789)
Текущий налог на при-
быль

(297) (297)

Прибыль(убыток) после 
налогообложения

5 518 12 717 1 135 19 370

аудиторское заключение по финансовой (бухгалтерской) и специализированной от-
четности за 2013 г. выдано Зао «Скарабей».

По мнению Зао «Скарабей», финансовая (бухгалтерская) и специальная отчетность 
организации негосударственный пенсионный фонд «Поволжский» отражает достоверно 
во всех  существенных отношениях финансовое положение на 31 декабря 2013 года и ре-
зультаты финансово-хозяйственной деятельности за период с 1 января по 31 декабря 2013 
года включительно в соответствии с требованиями законодательства российской федера-
ции в части подготовки финансовой (бухгалтерской) и специальной отчетности.   

Данные по состоянию на 31 декабря 2013 г.
Доход от размещения пенсионных резервов, подлежащий зачислению на пенсион-

ные счета негосударственного пенсионного обеспечения, 716 т.р.
По итогам 2013 г.  по негосударственному пенсионному обеспечению на лицевые 

счета вкладчиков и участников фондом произведены начисления гарантированной доход-
ности из расчета 4,00% годовых в соответствии с Пенсионными правилами в редакции 
2000 года.

Доход от инвестирования пенсионных накоплений, подлежащий зачислению на пен-
сионные счета накопительной части трудовой пенсии, 10 810 т.р. 

По итогам 2013 г.  по обязательному пенсионному страхованию:
- на счета застрахованных лиц фондом произведены начисления из расчета 8,14% 

годовых;
- на счета застрахованных лиц, получающих пожизненную пенсию, фондом произ-

ведены начисления из расчета 5,02% годовых

наименование Сумма, тыс. руб
Средства пенсионных накоплений переданные из Пенсионного фон-
да рф в нПф «Поволжский»

40 899

Доход, полученный от размещения средств пенсионных резервов, 
направленный на формирование имущества, предназначенного для 
обеспечения уставной деятельности

828

Доход, полученный от размещения средств пенсионных накоплений, 
направленный на формирование имущества, предназначенного для 
обеспечения уставной деятельности

1 907

Количество вкладчиков 1 769 
Количество участников 15 412
Количество участников, получающих негосударственную пенсию 220
Количество застрахованных лиц, осуществляющих формирование 
своих пенсионных накоплений для финансирования накопительной 
части трудовой пенсии

4 657

Пенсионные резервы 92 661
в т.ч. страховой резерв 4 450
Пенсионные накопления 163 198
Совокупный  вклад учредителей 104 255
Имущество, предназначенное для обеспечения уставной деятельности 102 768

Средства пенсионных накоплений, поступившие в негосударственный пенсионный 
фонд в течение отчетного периода
наименование показателя Код 

стро-
ки

размер 
средств
(тыс. руб-
лей)

Средства пенсионных накоплений, поступившие в результате 
реализации застрахованными лицами права на переход в негосу-
дарственный пенсионный фонд из Пенсионного фонда российской 
федерации или других негосударственных пенсионных фондов, 
- всего

100 52 962

в том числе:
из Пенсионного фонда российской федерации, включая страховые 
взносы и чистый финансовый результат от их временного разме-
щения

110 40 899

из других негосударственных пенсионных фондов 120 12 063
Средства пенсионных накоплений, поступившие от управляющих 
компаний в отчетном периоде, - всего

200 638

в том числе:
для осуществления выплат накопительной части трудовой пенсии 210 630
для осуществления выплат правопреемникам умерших застрахо-
ванных лиц 

220 8

для реализации права застрахованных лиц на переход из негосу-
дарственного пенсионного фонда в Пенсионный фонд российской 
федерации 

250 0

для реализации права застрахованных лиц на переход из негосу-
дарственного пенсионного фонда в другой негосударственный 
пенсионный фонд 

270 0

для формирования имущества, предназначенного для обеспечения 
уставной деятельности негосударственного пенсионного фонда, и 
покрытия расходов, связанных с обеспечением уставной деятель-
ности негосударственного пенсионного фонда

280 0

Иные поступления 290 192
Итого 300 53 792
2. распределение денежных средств, составляющих средства пенсионных накоплений,  

в течение отчетного периода
наименование показателя Код 

стро-
ки

размер 
средств
(тыс. руб-
лей)

Средства пенсионных накоплений, переданные в доверительное 
управление в отчетном периоде, - всего

400 177 930

в том числе:
управляющей компании 101/нПф - оао «ронИн Траст» 430 0.00
управляющей компании н-249 - Зао ВТБ Капитал Управление 
активами

440 14 591

управляющей компании 20-нПф/ДУ/Пн - ооо УК «аК БарС 
КаПИТаЛ»

450 48 541

управляющей компании Вр - ооо УК «аК БарС КаПИТаЛ» 460 21
управляющей компании №20Пн/2012 - ооо  «УК» альфа-Ка-
питал»

470 0.00

управляющей компании №24Пн/2013 - ооо  «УК» альфа-Ка-
питал»

480 114 777

выплаты застрахованным лицам накопительной части трудовой 
пенсии

510 1 502

выплаты правопреемникам умерших застрахованных лиц 520 201
Перевод средств пенсионных накоплений умерших застрахованных 
лиц в резерв Пф рф по оПС

0

Переводы денежных средств, осуществляемые  в порядке реализа-
ции права застрахованных лиц на переход из негосударственного 
пенсионного фонда в Пенсионный фонд российской федерации 
или другой негосударственный пенсионный фонд, - всего

600 10 841

в том числе:
перечисления в Пенсионный фонд российской федерации 610 858
перечисления в другой негосударственный пенсионный фонд 620 9 983
Иные отчисления 700 0
Итого 800 190 474
3. Средства пенсионных накоплений, сформированные в негосударственном пенсион-
ном фонде на начало и конец отчетного периода
наименование показателя Код стро-

ки
на начало 
года
(тыс. руб-
лей)

на конец 
отчетного 
периода
(тыс. руб-
лей)

Средства пенсионных накоплений на конец 
отчетного периода - всего

100 112 859.70 165 175.38

остаток средств пенсионных накоплений на рас-
четном счете негосударственного пенсионного 
фонда на конец отчетного периода - всего

110 0.00 266.12

средства пенсионных накоплений, находящиеся 
в доверительном управлении управляющих 
компаний на конец отчетного периода -всего

120 112 859.70 164 909.26

из них:
управляющей компании 101/нПф - оао «ро-
нИн Траст»

123 18 152.45 0.00

управляющей компании н-249 - Зао ВТБ Капи-
тал Управление активами

124 22 482.21 38 638.74

управляющей компании №20Пн/2012 - ооо  
«УК» альфа-Капитал»

125 11 019.96 0.00

управляющей компании Вр - ооо УК «аК 
БарС КаПИТаЛ»

126 85.35 105.87

управляющей компании 20-нПф/ДУ/Пн - 
ооо УК «аК БарС КаПИТаЛ»

127 61 119.73 6 880.67

оТЧЕТ о формировании средств пенсионных накоплений нПф  
«Поволжский» за 12 месяцев 2013 года

Исполнительный директор Подъяченков А.А.
Главный бухгалтер Филиппова Н.Н.
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Максим Скворцов 

Наставник футбольной «Волги» 
о сезоне прошедшем, насту-

пающем и чемпионате мира в 
Бразилии.

не успели поутихнуть страсти 
от минувшего чемпионата, а фут-
больная «Волга» начала подготовку 
к новому сезону. 24 июня  волжане 
провели первую тренировку, а уже 
18 июля сыграют первый матч чем-
пионата. на центральном стадионе 
«Труд» подопечные Сергея Седыше-
ва примут тольяттинскую «Ладу».

«Волга» был одной семьей 
- от руководства до 

уборщицы
- Сергей Викторович, главный 
вопрос, который сейчас волну-
ет всех болельщиков: в каком 
составе собралась команда 
после отпуска?

- Из прошлогоднего состава в 
«Волге» осталось всего шесть фут-
болистов: Дмитрий Красильников, 
Ильдар Вагапов, марат Сафин, 
наиль Хабибуллин, артем абра-
мов и Валерий Захаров. на про-
смотр в Ульяновск приехала целая 
группа потенциальных новичков, 
но по понятным причинам назвать 
их фамилии я пока не могу. отмечу 
лишь, что сейчас в составе «Волги» 
тренируются 20 футболистов.

- В одном из своих интервью 
полузащитник «Волги» Ма-
рат Сафин отметил, что 
ульяновская команда образца 
прошлого сезона была лучшей 
за последние годы. А в вашей 
карьере были команды, со-
поставимые по уровню с той 
«Волгой»?

- Да, в минувшем сезоне нам 
удалось создать хорошую коман-
ду, но в моей карьере, безусловно, 
были команды не хуже. 

- По окончании прошлого се-
зона, когда «Волгу» покинули 
более десятка футболистов, 
вы сказали, что сожалеете 
только об одной потере - Ни-
ките Теленкове. А сегодня что 
можете сказать на сей счет?

- я нисколько не слукавлю, 
если скажу, что жалею абсолютно 
обо всех игроках, которые поки-
нули «Волгу» в межсезонье. В ми-
нувшем чемпионате наша команда 
была единой семьей - начиная с 
руководства, тренеров игроков 
клуба и заканчивая уборщицей. 
Практически все футболисты, по-
кинувшие «Волгу», пошли на по-
вышение - в клубы фнЛ. а Иван 
Чудин и вовсе будет играть за ко-
манду Премьер-лиги «Урал». 

- У вас нет такого чувства, 
что в новом сезоне вам уже 
вряд ли удастся собрать та-
кую же команду?

- Скажу так: в прошлом году, 
когда я заступал на должность 
главного тренера «Волги», были 
гораздо более сложные условия. 
И тем не менее нам удалось выйти 
с честью из непростой ситуации. 
Трудно загадывать, что нас ждет в 
будущем сезоне. В прошлом году 
мы попали в «десятку» с пригла-
шением Чудина. Как знать, может, 
и на этот раз мы сможем открыть 
новые таланты. Почему нет? В 
новом чемпионате в зоне «Урал-
Поволжье» будут играть всего 11 
команд - «Тюмень» ушла на повы-
шение, «октан» снялся. но это во-
все не значит, что нам будет легче. 
Сразу несколько клубов заявили 
о своих амбициях на первое ме-
сто: «нефтехимик», «КамаЗ», 
«рубин-2», «Зенит-Ижевск», даже 
«носта». Так что легкой жизни 
нам точно никто не обещает.

Сергей Седышев: 

я был резок, но не мог  
поступить иначе

ЗАРПЛАТА ГЛАВНЫХ ТРЕНЕРОВ СБОРНЫХ КОМАНД НА 
ЧЕМПИОНАТЕ МИРА ПО ФУТБОЛУ В БРАЗИЛИИ  

(В ФУНТАХ СТЕРЛИНГОВ В ГОД)

фабио КаПЕЛЛо россия 6,7 млн
рой ХоДЖСон англия 3,5 млн
Чезаре ПранДЕЛЛИ Италия 2,6 млн
Луис фелипе СКоЛарИ  Бразилия 2,3 млн
Йоахим ЛЕВ Германия 2,1 млн
Висенте ДЕЛЬ БоСКЕ Испания 2 млн
Луи Ван ГаЛ Голландия 1,6 млн
Дидье ДЕШам франция  1,3 млн
Вахид ХаЛИЛХоДЖИЧ алжир 600 тыс.
марк ВИЛЬмоТС Бельгия 515 тыс.
алехандро СаБЕЛЬя аргентина 487 тыс.
Хон мЮн Бо Ю. Корея  473 тыс.
Хорхе ЛУИС ПИнТо Коста-рика 262 тыс.
мигель ЭррЕра мексика 125 тыс.

По данным британского издания Daily Mail.

- А перед «Волгой» ставится 
задача выхода в ФНЛ?

- Как и перед прошлым сезо-
ном, перед командой такой задачи 
никто не ставит. но ни для кого 
не секрет, что я по своей природе 
максималист и приложу все уси-
лия, чтобы «Волга» радовала своей 
игрой ульяновских болельщиков.

- Уже известен бюджет ко-
манды на будущий сезон?

- Бюджет пока не утвержден, 
но он точно не будет больше про-
шлогоднего.

После поражения  
от «Тюмени» любить  

«Труд» меньше не стал
- Заключительную домашнюю 
игру минувшего сезона «Волга» 
проводила на «Труде». Озна-
чает ли это, что в этом году 
команда однозначно будет 

играть на центральной арене 
Ульяновска?

- Это ничего не значит. Да, все 
знают, как сильно я люблю «Труд», 
даже несмотря на то, что мы про-
играли «Тюмени». но решение 
о том, где будут проходить до-
машние поединки «Волги», будет 
приниматься исходя из погодных 
условий. Если пойдут проливные 
дожди и естественный газон на 
«Труде» придет в негодность, то, 
наверное, разумнее всего будет сы-
грать на «Старте».

- Кстати, если вернуться к за-
ключительной домашней игре 
с «Тюменью». На матче прои-
зошел неприятный инцидент: 
один из болельщиков обвинил 
«Волгу» в сдаче игры, после 
чего вы повернулись к трибу-
не и высказали в его адрес все, 
что о нем думаете. Не жалее-
те о том поступке? Может, 
все-таки тренер не должен 
реагировать на подобного рода 
выкрики с трибун?

- нисколько не жалею. Счи-
таю, что был прав в той ситуации. 
я не могу смотреть сквозь пальцы, 
когда мою команду обвиняют в 
сдаче игры. Для меня такое просто 
недопустимо! может быть, я был 
несколько резок в выражениях в 
адрес того болельщика, но зато я 
сразу же заткнул ему рот, поставил 

на место. Что же касается реакций 
тренеров в подобного рода ситуа-
циях, то здесь у каждого специали-
ста будет свое мнение на сей счет. 
У меня по своей природе характер 
достаточно взрывной. Все мы раз-
ные. Тот же Константин Иванович 
Бесков и вовсе предпочитал смо-
треть за игрой с трибуны.

- Не первый год ходят разго-
воры о более активном при-
влечении в «Волгу» местных 
молодых воспитанников. 
Среди подающих надежды -  
18-летние братья Рахмановы. 
Каковы их шансы закрепиться 
в составе «Волги»?

- Братья рахмановы - талант-
ливые молодые футболисты, од-
нозначно лучшие в Ульяновске 
по своему возрасту. однако на 
сегодняшний день уровень их ма-
стерства пока еще недотягивает до 
основного состава «Волги».

- Не так давно руководитель 
региональной ДЮСШ по фут-
болу Дмитрий Николаев побы-
вал в Крыму, где обсуждался 
вопрос о возможном пригла-
шении в «Волгу» воспитанни-
ков крымского футбола. На-
сколько это реально?

- я действительно разговари-
вал с николаевым на эту тему, воз-
можность такая есть, но не более 
того. ни с кем из воспитанников 
крымского футбола мы на контакт 
не выходили.

Капелло - хороший 
специалист, но его 

зарплата неоправданно 
завышена

- Сергей Викторович, не могу 
не спросить вас про чемпио-
нат мира в Бразилии. Ожи-
дали ли вы от сборной России 
такого слабого выступления в 
матчах против Южной Кореи 
и Бельгии?

- Во-первых, я не соглашусь 
с тем, что игра нашей команды 
была провальной. И та критика, 
которая сейчас идет в адрес на-
ставника сборной россии фабио 
Капелло, несправедлива. Вне вся-
кого сомнения, Капелло - хороший 
специалист и у него свое видение 
футбола. Хиддинк любил играть 

в атакующий футбол, Капелло же 
делает акцент на обороне. Считаю, 
что беда нашей команды на чем-
пионате мира в том, что мы никак 
не может забить первыми. Причем 
моменты для этого есть. на мой 
взгляд, нам вполне по силам обы-
грать алжир, выйти из группы. я 
слышал, что многие смеются, мол, 
в первом же раунде плей-офф нам 
ничего не светит в поединке про-
тив Германии. я же так не считаю, 
играть можно против любого со-
перника.

- Капелло - самый высокоопла-
чиваемый среди всех настав-
ников на чемпионате мира. Его 
зарплата составляет более 
1 миллиона рублей в день. На 
ваш взгляд, он действительно 
лучший?

- нет. Повторюсь, Капелло - хо-
роший специалист, но его зарплата 
однозначно в несколько раз завыше-

на. Понятно, что Капелло приехал в 
россии заработать, за меньшие день-
ги, возможно, он и не согласился бы 
возглавить нашу сборную. 

- Кто же, на ваш взгляд, 
лучший тренер в мировом  
футболе?

- В свое время эталоном тре-
нера  был Бесков, сегодня у меня 
нет кумиров в тренерском цехе. 

на чемпионате мира мне нравится 
игра сборной Ганы, значит, и от-
мечу наставника ганской команды 
Кваси аппиа.

- Много матчей чемпионата 
мира проходят в 2 часа ночи. 
Как часто смотрите такие 
поединки?

- В 2 часа ночи смотрел только 
нашу игру против Южной Кореи. 
остальные же матчи, заканчиваю-
щиеся под утро, просматриваю в 
записи. я физически не могу смо-
треть все игры в прямом эфире - 
предсезонная подготовка «Волги» 
в самом разгаре, много вопросов, 
которые необходимо решать опе-
ративно. Поэтому отсыпаться до 
обеда - непозволительная роскошь 
для меня. 

- Насколько я знаю, за игрой 
между сборными России и 
Бельгии вы наблюдали на боль-
шом экране, установленном 
на «Волга-Спорт-Арене». Как 
ощущения?

- Самые положительные. Пло-
щадь возле «Волга-Спорт-арены» 
была полна болельщиков, все бо-
лели, переживали. я смотрел фут-
бол вместе с Сергеем Ивановичем 
морозовым. Жаль только, что по 
вине провайдера трансляция пре-
рвалась за несколько минут до 
окончания матча.  

Ф
от

о 
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Трудно 
загадывать, 
что нас ждет в 
будущем сезоне. 
В прошлом году 
мы попали в 
«десятку» с 
приглашением 
Чудина. Как знать, 
может, и на этот 
раз мы сможем 
открыть новые 
таланты
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Галина Гринева

Здесь прошел традиционный на-
циональный праздник Сабантуй, 
который, по мнению его гостей и 
участников, стал одним из самых 

ярких в Поволжье. А съехались 
сюда охочие до национальной 

истории и культуры люди не 
только со всей России, но и из 

стран зарубежья.

Специально, чтобы принять 
участие в торжествах, в Староку-
латкинский район Ульяновской 
области прибыл председатель 
Всемирного форума татарской 
молодежи Табрис Яруллин. По-
здравление участникам праздника 
прислал лично президент респу-
блики Татарстан рустам Минни-
ханов, пишет «российская газета».

Душевный праздник
Хлебосольный хозяин - глава 

Старокулаткинского района Эду-
ард Ганеев - прогуливался вме-
сте с гостями по праздничному 
«полю», которое в этот день было 
«размежевано» на концертные и 
спортивные площадки, торговые 
ряды, территории ремесленников 
и просто лужайки для дружеского 
общения.

Всюду звучали песни, «зажи-
гали» народные танцы, реконстру-
ировались картины прошлого. а 
наглядной иллюстрацией прогрес-
са стала лошадь с плугом, вслед 
за которой ехал громадный совре-
менный трактор.

шимся, что в 2002 году ЮНЕСКО 
включила Сабантуй в список па-
мятников мировой нематериаль-
ной культуры.

Продолжая эту тему, глава 
Хвалынского района Саратовской 
области ирина Кузьмина напом-
нила, что особая ценность этого 
праздника состоит в умении по-
строить прочные мосты между со-
седями: «У нас все объединено и 
переплетено. Мы настоящие дру-
зья и добрые соседи».

Гость из Поднебесной
Село Старая Кулатка, что рас-

положено аккурат на границе 
Ульяновской и Саратовской об-
ластей, в повседневной жизни ни-
каких разделительных полос не 
признает - живет со всеми в мире. 
а потому на празднование Сабан-
туя сюда традиционно съезжаются 
гости не только из соседних горо-
дов - Казани, Самары, Саратова, 
но и других регионов Поволжья, 
а также из стран дальнего зарубе-
жья, где проживают татары. а про-
живают они по всему миру, даже в 
Поднебесной...

В этом году в Старую Кулатку 
с неофициальным, но очень дру-
жественным визитом из города 
Урумчи Синьцзян-Уйгурского 
автономного округа КНр приле-
тел ахмеджан Галиев. и тут же 
оказался на празднике своим и по 
духу, и по крови. Предки ахмед-
жана переехали из Татарстана в 
Китай еще в 1870 году, но тради-
ции своего народа в семье хранят 
и передают от дедов к внукам. 
«Впечатления самые сильные, 
Сабантуй всех нас объединяет», - 
не поскупился на эмоции гость из 
Поднебесной.

Старая Кулатка - даром что 
село небольшое, зато места удиви-
тельно красивые, люди душевные, 
работящие. а главное богатство 
здешних мест - накопленный за 
века уникальный опыт сохране-
ния культуры и традиций своего 
народа и малой родины наравне с 
уважением к другим народам и с 
любовью к нашей общей большой 
россии. Вот такое понятие патрио-
тизма, что у местных уже в крови, 
и позволяет им жить в согласии, и 
на их празднике каждый - русский, 

ника, основная идея и задача 
«Сабантуя-2014» - показать пре-
емственность поколений, отразить 
все этапы жизни человека, от его 
весны до золотой осени. именно 
поэтому большое число мероприя-
тий, прошедших в рамках празд-
ничного форума, было посвящено 
заслуженным людям и молодежи. 
Одной из самых заметных акций 
стало торжественное вручение па-
спортов рФ двум молодым сельча-
нам. а вот шампанского новоиспе-
ченные граждане по поводу своего 
гражданского совершеннолетия 
с друзьями в тот день не пили. и 
вообще торговля алкогольными 
напитками, а также распитие их 
на территории праздника были 
полностью исключены. и дело не 
во властных запретах, а в традиции 
мусульман, исключающей любое 
горячительное. Настроение под-
нимали конкурсы, выступления 
творческих коллективов, азартные 
состязания и просто доброе друже-
ское общение.

Мир, согласие, любовь
Отдельной площадкой для 

обсуждения и обмена мнениями 
стали подворья муниципальных 
образований Старокулаткинского 
района, которые представили свои 
лучшие достижения в труде, куль-
туре, технологиях.

- Каждый двор и хозяйство 
- это небольшая инвестицион-
ная площадка, на которой любой 
участник праздника смог увидеть, 
чем богато то или иное село или 
подворье.

Есть те, кто работает в рас-
тениеводстве, есть те, кто разво-
дит скот, и Сабантуй - лучший 
повод для того, чтобы в хорошем 
смысле этого слова похвастаться 
своими успехами. район дышит, 
район развивается, - отметил мух-
тасиб Старокулаткинского муни-
ципального образования дамир  
Хусаинов.

- Уровень представительства 
праздника растет год от года, пло-
щадка Сабантуя многим дает сти-
мул для развития, для дальнейше-
го продвижения, для наилучших 
отношений с соседями. Сейчас 
крайне важен мир. и у нас он 
есть. Простой пример: мы с отцом 
ильей, настоятелем православно-
го храма из Бахтеевки, проводим 
многие мероприятия вместе, пле-
чом к плечу. У нас полный мир и 
согласие. Никогда нет разногла-
сий на национальной почве. Хоро-
шие человеческие добрососедские 
отношения. и Сабантуй - символ 
этого добрососедства, - отметил 
дамир-хазрат.

В настоящее время Старо-
кулаткинский район готовится к 
проведению Всероссийского сель-
ского Сабантуя, который соберет-
ся здесь в 2016 году. У этой земли 
есть все предпосылки, традиции 
и ресурсы, чтобы провести феде-
ральный форум на самом высоком 
уровне. Сейчас особенно важно 
продемонстрировать миру, да и са-
мим себе, что народы российской 
Федерации представляют собой 
единое целое, что меж ними царят 
мир и согласие.

Вместе за плугом
В минувшие выходные село Старая Кулатка Ульяновской области  
превратилось в один из центров мировой татарской культуры

Старокулаткинский район 
готовится к проведению 
Всероссийского сельского 
Сабантуя, который соберется 
здесь в 2016 году. У этой земли 
есть все возможности провести 
федеральный форум на самом 
высоком уровне

украинец, татарин, башкирец или 
немец - желанный гость.

От дедов - внукам
а потому татарские песни чере-

довались здесь с русскими частуш-
ками, национальные костюмы сли-
вались с европейской одеждой, а за 
победу в традиционных татарских 
состязаниях дарили современную 
западную электронику.

По словам устроителей празд-

В праздничном хороводе Сабантуя - десятки гостей разных национальностей

- Несмотря на то, что Сабан-
туй - татарский праздник, его лю-
бят и отмечают все народы нашей 
огромной страны, что видно и по 
приехавшим к нам гостям. Впол-
не объяснимо, что такое масштаб-
ное торжество уже не первый год 
проходит именно в нашем районе, 
где 90 процентов татарского на-
селения живут в мире и согласии 
со всеми другими народами, - от-
метил, обращаясь к гостям, Эду-
ард Ганеев. - В наши дни вопросы 
мира, согласия и взаимопонима-
ния между народами и конфес-
сиями приобретают особенную 
актуальность. а потому все более 
ценными становятся события, 
праздники и традиции, объединя-
ющие представителей различных 
этносов и вероисповеданий. Они 
мотивируют людей на добросо-
седство и дружбу, заряжают пози-
тивной энергией для совместной 
работы. К таким знаковым собы-
тиям, вне всякого сомнения, отно-
сится Сабантуй.

Напомним для тех, кто еще 
ни разу не был на Сабантуе (и, 
разумеется, много потерял), что 
история этого мусульманского 
праздника насчитывает не ме-
нее тысячи лет, а само название 
с тюркского переводится как 
праздник плуга. Традиционно Са-
бантуем татары отмечали окон-
чание весенних полевых работ, 
используя короткую передышку 
перед началом летней жатвы для 
встречи со своими друзьями и 
родственниками. Современный 
праздник плуга уже давно стал 
интернациональным.

депутат Законодательного со-
брания Ульяновской области Ген-
надий долгов напомнил собрав-

80 бракОв 
заключено в СтарокулаткинСком 
районе за поСледний год. 
чиСло жителей пополнили 100 ново-
рожденных.

Цифра

Пройти за праздничным плугом доверили самым 
юным и заслуженным жителям района
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Артур Артёмов

В рамках 70-го юбилейного 
сезона Ульяновского областного 

театра кукол имени Валентины 
Леонтьевой и ожидаемого  

II фестиваля «Золотая маска» 
в Ульяновске пензенские ку-
кольники на прошлой неделе 

показали один из самых на-
шумевших своих спектаклей 

«Убить Кароля». Непростую 
даже для драматической сцены 

версию одноактовки Славомира 
Мрожека «Кароль» в кукольном 

варианте увидела и «УП».

Театралам нашего города этот 
спектакль более-менее знаком. 
20 лет назад впервые здесь его 
поставил в студенческом театре 
Ульяновского политеха «На дам-
бе» актер нашего драмтеатра Сер-
гей Кондратенко. Окулиста в том 
спектакле играл нынче модный 
столичный композитор андрей 
Куряев, а Внука - известный сегод-
ня ульяновский блогер Михаил 
Павлов. Получилась шокирующая 
история о возможной победе ту-
пой, агрессивной и неудержимой 
силы над интеллектом и разумом. 
В те годы расцвета «Сапли», «да-
манского», «Северных» и других 
гоп-группировок история от Кон-
дратенко выглядела грозным, хотя 
и на бытовом уровне, предупре-
ждением. Уже пять лет в Улья-
новском театре-студии Enfant 
terrible идет драматургическая 
сюита Hemeralopia, одной из со-
ставляющих которой является все 
тот же «Кароль». Это уже притче-
вый уровень о метаморфозах, пре-
вращающих мирного обывателя в 

Ульяновцам показали, что и куклы способны на человеческие страсти…

- После премьеры нашего спек-
такля «Убить Кароля» прошло уже 
больше года, но при каждой моей 
случайной встрече с начальником 
пензенской культуры я все еще 
слышу его возмущенный вопрос: 
«Зачем ты поставил Мрожека?». 
Ситуация до безобразия привыч-
на: спектакль он не видел, пьесу не 
читал, но тихой, добропорядочной 
Пензе «скандальный» Мрожек, 
очевидно как божий день, не ну-
жен. Не следует нарушать устояв-
шиеся нормы и правила… 

иного мнения о спектакле 
Бирюкова оказалась театральная 
россия. «Нарушение устоявшихся 
норм и правил» привело создателей 
этого спектакля в 2014 году сразу к 
двум национальным театральным 
премиям «Золотая маска» - за луч-
ший спектакль и лучшую работу 
художника Виктора Никоненко. 
Стоило бы еще отдельно отметить 
работу скульптора-ювелира Ва-
лентина Викторова, благодаря ко-
торому марионетки настолько фи-
лигранны, что, как в песне андрея 
Макаревича, «так похожи на лю-
дей». В этом спектакле чем дальше, 
тем «чудесатее». Бежит из мини-
краника тоненькая струйка воды, 
горит «лилипутская» лампочка в 
миниатюрном абажуре, стреляет 
маленькое ружье. и вдруг распа-
хивается огромная дверь, за кото-
рой идет самый настоящий дождь 
и врывается на сцену кружимый 
невесть откуда взявшимся ветром 
осенний листопад.

Что касается идеи, то здесь Би-
рюков не стал «изобретать вело-
сипед». Он переносит зрителей в 
недалекое советское прошлое. из 
радиолы звучит речь Брежнева на 
одном из партийных съездов. из 

катушечного магнитофона поет 
Высоцкий. доктор-интеллигент 
этнически большенос и со скорбью 
всего древнего народа в огромных 
глазах. Под стать доктору и картон-
ная жертва-мишень - Кароль с яв-
ными признаками иудаизма. Внук-
судья утомлен, остроглаз, лыс и 
пристально смотрящ - в типичном 
огэпэушно-энкавэдэшном кожаном 
прикиде. а дедушка-палач, кото-
рому нужны очки, чтобы увидеть 
и убить Кароля, тупо настойчив и 
неуемен в своем желании найти и 
выстрелить. Подобные аллюзии к 
СССр до 1990 года временами ка-
жутся излишне дидактичными. Но 
ведь это кукольный театр. идею 
- уничтожить любого «кароля», 
кто не такой, как ты, Бирюков со-
хранил. и она зазвучала сегодня 
в связи с миром, поделившимся 
на своих и чужих, звучит стоном 
натянутой струны как никогда ак-
туально. Крошечные персонажи в 
окружении миниатюрной мебели. 
а в результате - огромный мир че-
ловеческих страстей.

За 50 минут все респектабель-
ное рушится в этом спектакле до 
основания. Остается звериное на 
грани инстинктов. Точнее одно-
го инстинкта - самосохранения. 
и еле слышно звучит едва узна-
ваемая мелодия Земфиры про 
героя, который «погибнет в нача-
ле повести». и про нас, которым 
«останутся его сомнения». рецеп-
тов противоядия «логике убийц» 
гости из Пензы не выписывают. 
Они лишь запускают в головы 
зрителей вопросы, каждый из ко-
торых, выражаясь словами героя 
повести Бориса Васильева, «есть 
крючок, вытаскивающий ответы 
из вашей головы».

Анастасия Гайнутдинова

В субботу ульяновскую молодежь 
ждут конкурс красоты, фестиваль 

экстремальных видов спорта, знаком-
ство с экзотическими животными, 

файер-шоу и фейерверк. А в Дими-
тровграде в этот день выступят «Танго 

и Кэш», Dj Sova и группа «Мед». 
Всего же в рамках ежегодного празд-
ника День молодежи в регионе будут 

работать более 40 развлекательных 
площадок, а торжества пройдут во 

всех муниципальных образованиях 
области.

Главные концертные площадки бу-
дут развернуты в двух самых крупных 
городах области - Ульяновске и дими-
тровграде. В первом из них праздник 
будет разделен на две части: дневную 
и вечернюю, а во втором самое веселье 
начнется в 18 часов. Музыкальная про-
грамма «В ритме позитива» зарядит 
димитровградскую молодежь морем 
положительной энергии - в этот день 
перед жителями атомграда выступят 
самарская рок-группа «Танго и Кэш», 
харьковский Dj Sova и местная кавер-
группа «Мед». На площади Советов 
можно будет не только послушать 
музыку и понтанцевать, но и присмо-
треть для себя новый модный образ - 
там пройдут показы новых коллекций 
брендовой одежды и обуви. Кроме того, 
в димитровграде пройдет массовый 
танцевальный флешмоб - юноши и де-
вушки соберутся вместе, чтобы пока-
зать, что значит жить танцем. 

В Ульяновске праздник официально 
начнется в 11 часов утра, когда в сквере 
имени Карамзина будет дан старт дню 
молодежи. до 13.00 там будут рабо-
тать интерактивно-развлекательные 
площадки общественных организаций, 
пройдет концерт творческих коллекти-
вов подростково-молодежных клубов. 

Правда, первые мероприятия, приуро-
ченные к празднику, начнутся еще 
раньше - в 9 часов в парке Матросова 
пройдет фестиваль молодежи с огра-
ниченными возможностями здоровья 
«Мы можем все», а в 10.00 на централь-
ном городском пляже начнутся спор-
тивные состязания среди работающей 
молодежи по пляжному футболу и во-
лейболу. 

а дальше в течение всего дня улья-
новцы смогут выбирать себе занятие 
по душе - нужно будет лишь опреде-
литься с площадкой. Так, на бульваре 
Новый Венец в день молодежи зара-
ботает секция «Патриот», на которой 
пройдет выставка спасательной техни-
ки МЧС и стрелкового оружия и даже 
будет организован открытый турнир 
по разборке и сборке автомата Калаш-
никова - попробовать свои силы можно 
будет с 11.00 до 14.00.  В это же время 
на бульваре развернется «Молодежная 
деревня». Площадку организуют об-
ластное министерство сельского, лес-
ного хозяйства и природных ресурсов 
совместно с УГСХа и Ульяновским от-
делением российского союза сельской 
молодежи. центром притяжения посе-
тителей станет контактный зоопарк. В 
нем можно будет посмотреть на кроли-
ков, страусов, декоративных поросят, 
козлят, цесарок, солнечного орла и эк-
зотических африканских сомов. Неко-
торых из пушистых обитателей дерев-
ни организаторы разрешат потрогать. 
Гости площадки также смогут принять 
участие в познавательной викторине, 
тематических конкурсах, продегусти-
ровать ульяновское мороженое - для 
любителей летнего лакомства будет 
приготовлено не менее тысячи порций! 
Кроме того, на аграрной площадке со-
стоится выставка-ярмарка бездомных 
животных в рамках акции «Найди себе 
друга». Как сообщила организатор 
мероприятия, председатель Экологи-
ческой палаты Ульяновской области 

Ольга данилова, все животные, пред-
ставленные на ярмарке, прошли вет-
обработку и здоровы. Также на выстав-
ке пройдут показательные выступления 
дрессированных собак Клуба служеб-
ного собаководства дОСааФ россии. 
В 16 часов на площади Ленина нач-
нется фестиваль современных мо-
лодежных культур -  поклонники 
экстремальных видов спорта смогут 
увидеть выступления велосипедистов, 
скейтбордистов и мастеров паркура.  
В рамках вечерней программы на пло-
щади пройдет еще один массовый фе-
стиваль - «арт-квадрат», проводимый 
в рамках федерального проекта Феде-
рального агентства по делам молодежи. 
Он будет состоять из мастер-классов по 
современной хореографии,  актерскому 
мастерству, фотографии даже специ-
альной «Школы ведущих». В работе 
творческих площадок смогут принять 
участие все желающие. 

Там же, на площади Ленина, в 17 ча-
сов начнется конкурс «Мисс универ», 
который поможет определить самую 
красивую студентку области. 

Продолжением вечера станет вы-
ступление популярного электронно-
го музыканта из Санкт-Петербурга  
Dj Riga, который начнет играть свои 
сеты в 20.45. После этого на площади 
пройдет файер-шоу, которое завершится 
в 22 часа праздничным фейерверком. 

Специально к этому времени 
Ульяновский речной порт организует 
вечерний спецрейс на салют. Теплоход 
проследует в сторону Президентского 
моста и сделает остановку на Волге в 
районе площади Ленина, там-то пас-
сажиров судна и застанет фейерверк. 
руководство речпорта отмечает, что, 
учитывая высокую востребованность 
таких рейсов, рассматривается возмож-
ность организации движения двух те-
плоходов. а горадминистрация обеща-
ет после окончания праздника пустить 
дополнительные автобусные рейсы. 

политиканствующего демагога, а 
потом и в грозное оружие. В 2010 
году Hemeralopia стала лауреатом 
регионального театрального фе-
стиваля «Лицедей» в номинации 
«За творческую дерзость». 

С этой постановкой спектакль 
Пензенского областного театра 
«Кукольный дом» связан почти 
«мистически». Художественный 
руководитель Enfant terrible дми-
трий аксенов в 1990-х начинал 
главным художником в «Куколь-
ном доме». и насчет «творческой 
дерзости» возглавляющему Пен-
зенский кукольный Владимиру 
Бирюкову есть что рассказать:

28 июня в Ульяновске отметят день молодёжи

На Молодёжном бульваре угостят  
мороженым и покажут страусов
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«Маски» для «Кароля»
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В БЗЛМ концерт финалистки 
проекта «Голос» Наргиз Закировой

Финалистка вто-
рого сезона популяр-
ного музыкального 
проекта «Голос» на 
Первом канале Нар-
гиз Закирова запом-
нилась многомилли-
онной зрительской 
аудитории яркой и ни на кого не похожей. 
Девушка родилась в известной в Узбекиста-
не музыкальной семье. Ее мать - популярная 
в 1960-70-е годы эстрадная певица, отец был 
ударником в ансамбле. В четыре года Наргиз 
впервые выступила на сцене, а в 15 лет она 
появилась на фестивале песни «Юрмала»-86, 
где получила приз зрительских симпатий. В 
1995 году с родителями и дочкой она перееха-
ла в США. В 2001 году записала альбом в стиле 
этно, пела в различных группах, сейчас высту-
пает сольно.

Начало в 19.00

На летней площадке филармонии 
концерт Ульяновского духового 
оркестра «Держава»  
«Ласковая музыка прибоя» 

В концерте при-
нимают участие со-
листы Ульяновской 
филармонии: за- 
служенная артист-
ка России Вера 
Чиркина (сопра-
но), заслуженный 
работник культуры 

России Тамара Кулябина (сопрано), лауреат 
международного конкурса Владимир Самарев 
(баритон), Алена Гуляева (сопрано).                       

Начало в 17.00

В театре-студии Enfant terrible 
спектакль «Яичница»

Эта постановка в 
жанре «игрушечный 
роман» рассказывает о 
том, что мы живем ря-
дом, не подозревая при 
этом о существовании 
друг друга. Мы смотрим 
друг на друга, но видим 
только себя. Не поэтому 
ли мы способны превратить свою жизнь в му-
чительную пытку?

Начало в 17.00

В центральном парке села Ундоры 
Ульяновского района открытый 
областной фестиваль  
«Праздник в усадьбе Ивашевых»

В программе: гала-концерт самодеятельных 
коллективов Ульяновской области и Республи-
ки Татарстан, выставка-продажа изделий на-
родного декоративно-прикладного творчества 
и мастер-классы по декоративно-прикладному 
искусству, чайная церемония.

Кроме того, на территории парка будет ор-
ганизована работа интерактивных площадок, 
торговых рядов.

Начало в 10.00
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Приглашаем 28 июня!!!
В рамках празднования Дня молодежи 

приглашаем жителей и гостей города на 
бесплатную дегустацию с детства всем зна-

комого и любимого мороженого.

Мороженое - это вкус радости и без-
заботности, это семейные традиции, это 
вкус нашего и вашего детства!!!

В соответствии с постановлением Правительства Ульяновской области от 04.06.2014 г.  
№ 210-П «О Порядке предоставления из областного бюджета Ульяновской области субсидий 
на государственную поддержку электронных средств массовой информации в 2014-2016 го-
дах» Правительством Ульяновской области объявлен конкурс на получение государственной 
поддержки в форме субсидий электронным средствам массовой информации для реализации 
проектов, направленных на сохранение, развитие и популяризацию национальных языков.

Заявки и конкурсные материалы принимаются по адресу: 432063, г. Ульяновск, ул. Пуш-
кинская,  д. 11, департамент массовых коммуникаций управления информационной полити-
ки администрации губернатора Ульяновской области в течение 10 дней со дня опубликова-
ния данной информации.

Депутаты Законодательного собрания 
Ульяновской области выражают свои собо-
лезнования  коллеге - депутату областного 
парламента  4 созыва, почетному граждани-
ну региона Равилю Хусаиновичу Насырову 
в связи с кончиной матери 

НАсыроВой
Кадичи Хусаиновны.

Ждем вас 28 июня  с 11.00 до 14.00  
на летней площадке напротив  
краеведческого музея.

Первые 177 ульяновских школьников  отправились в республику Крым на летний 
отдых. Всего в лагере «орленок» отдохнут 500 ребят

В Ульяновске пройдёт  
Олимпийский день
В поиске  
самородков
Анна Акимова

В субботу 28 июня - Всерос-
сийский олимпийский день. В 

2014-м в нашей стране он прой-
дет уже в 25-й раз. олимпийский 

совет совместно с министер-
ством физической культуры и 

спорта Ульяновской области 
наметили на этот день более 200 
различных мероприятий. гостя-

ми всероссийского праздника 
станут олимпийские чемпионы и 

призеры.

В программе - соревнования по 
гребле на байдарках и каноэ, по пляж-
ному и мини-футболу, настольному 
и большому теннису, стритбаскету, 
а также Кубок по водно-моторным 
видам спорта «Формула будущего», 
первенство по греко-римской борь-
бе среди старших юношей и чемпио-
нат Ульяновской области по легкой 
атлетике.

На муниципальных стадионах 
состоятся футбольные турниры.

Устроители полагают, что в 
празднике примут участие поряд-
ка 15 тысяч человек.

«Надеемся, после такого на-
сыщенного спортивными собы-
тиями дня многие ульяновские 
семьи станут заниматься спортом. 
Сверхзадача таких мероприятий 
-  выявить самородков, способных 
достичь высоких целей в физиче-
ской культуре и спорте», - убеж-
ден руководитель Олимпийского 
совета Владимир Лазарев.

Надя Акулова

В Ульяновске пройдет Международный турнир по якутско-
му национальному виду спорта - мас-рестлингу. 

Два мадьыны (так называли раньше мас-рестлеров) ся-
дут друг против друга, упираясь ступнями в доску. и будут 
стремиться перетянуть короткую деревянную палку на свою 
сторону. Уникальность этого вида единоборств в том, что ана-
логов ему, насколько известно, нет больше нигде в мире.

Как сообщает оргкомитет турнира, заявки на участие по-
дали силачи из Польши, Норвегии, Латвии, Литвы, Казахста-
на и Узбекистана, а также представители субъектов России: 
Республики Саха (Якутия), Крыма, Бурятии, Хабаровского 
края, Московской, Владимирской и Вологодской областей. 

Организаторы турнира отмечают, что мас-рестлинг не 
принадлежит к дорогостоящим видам спорта, соревнования 
можно проводить где угодно, но, безусловно, правила спор-
тивной эстетики и зрелищности  должны соблюдаться не-
укоснительно. Помост без шероховатостей шириной 4 метра, 
длиной - 5 и высотой 60 сантиметров. Доска упора - 2 метра. 
Никаких особых хитростей - только море позитива.

Состязания пройдут с 21 по 25 августа в рамках I Всерос-
сийского фестиваля национальных и неолимпийских видов 
спорта. «Это первое подобное мероприятие по уровню охвата 
людей, занимающихся национальными видами спорта. Свое 

участие в нем уже подтвердили представители 41 региона 
Российской Федерации», - отметил министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области Сергей Кузьмин.

Р
ек

ла
м

а

Мас-рестлинг с массой позитива

Мас-рестлинг  для  многих наших сограждан все еще 
остается  «таинственным пришельцем». И это несмотря 
на то, что в 2003 году он введен во Всероссийский реестр 
видов спорта
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Ульяновцев позвали на Тюштяньскую ярмарку
светлый день отметили в Тетюшах. 

Валда шинясь (светлый день) - празд-
ник мордовской культуры - прошел в 

минувшую субботу в селе Кильдюшево 
тетюшского района Татарстана. Яркое 

действо еще раз подтвердило, что Те-
тюшская земля стала домом для многих 

народов, у которых свои песни, свой 
язык, но живут они на ней в дружбе и 

согласии: вместе водят хороводы, поют, 
растят хлеб и радуются жизни.

Этот новый культурный проект, под-
держанный грантом правительства Респу-

блики Татарстан, направлен на пропаган-
ду культуры мордовского (мокша) народа, 
проживающего на территории Тетюшско-
го района. Праздник проводится в дни 
летнего солнцестояния. 

Много зрителей собрала музыкальная 
завалинка «играй, гармонь мордовская!». 
На мордовском подворье - в стилизован-
ной избе с подворьем - можно было озна-
комиться с мордовской культурой и бы-
том. А на рыбацком стане все желающие 
смогли порыбачить и узнать секреты при-
готовления рыбных блюд. Народные гуля-
ния продлились до позднего вечера. 
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